
 
Ayuntamiento de Fuenmayor

           

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL PLENO MUNICIPAL DEL 

AYUNTAMIENTO DE FUENMAYOR DEL DÍA 6 DE SEPTIEMBRE DE 2022

Sres. Asistentes:

Alcalde:

D. Alberto Peso Hernáiz

Concejales:

Dª Mar Cotelo Balmaseda

D. José Ignacio López Caubilla

Dª Estíbaliz Heras Fernández

D. Miguel Ángel Álvarez Bezares

D. Álvaro Granell Martínez

Dª Mª Ángeles Sánchez Iglesias 

Dª  Yolanda  de  los  Reyes  Tricio 

Toribio

D. Ricardo Sáenz de Marcos 

D. José Fernández Crespo

Ausente: 

Dª Naiara Montiel Rubio

Secretario- Interventor:

D. Javier López Martínez

=======================

En el Salón de Sesiones de la Casa 

Consistorial,  siendo  las  diecinueve 

horas  del  día  6  de septiembre de 

dos  mil  veintidós,  se  reúnen  los 

concejales  del  Ayuntamiento  de 

Fuenmayor,  que  al  margen  se 

expresan,  al  objeto de celebrar  la 

Sesión  Ordinaria,  bajo  la 

presidencia  de  D.  Alberto  Peso 

Hernaiz,  en primera convocatoria, 

tras la citación efectuada en forma 

reglamentaria

Comprobada la existencia de quórum para la válida constitución del  Pleno del  

Ayuntamiento, el Sr. Alcalde declaró abierta la sesión pasando seguidamente a examinar 

los asuntos comprendidos en el orden del día.

PRIMERO. – - LECTURA Y APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL BORRADOR DEL ACTA DE 

LA ÚLTIMA SESIÓN:
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Ayuntamiento de Fuenmayor

 SESIÓN PLENARIA ORDINARIA DE 5 DE JULIO DE 2022

Se inicia el punto del Orden del día preguntando, el Alcalde, D. Alberto 

Peso Hernáiz, a los asistentes si quieren hacer alguna aclaración al respecto del  

acta de la Sesión Plenaria Ordinaria de 5 de julio de 2022, remitida junto con la 

convocatoria,  a  continuación  tomó  la  palabra  el  concejal  D.  Jose  Fernández 

Crespo portavoz  del  Grupo Municipal  Izquierda Unida,  que quiere puntualizar 

algunas cuestiones:

- Tema de las subvenciones solicitadas por este Ayuntamiento, que se 

ha remitido un listado, si bien solicitará información adicional sobre las 

dudas existentes.

- Que el  concejal  de medio ambiente responda a la pregunta que se 

dejó pendiente de contestar. El concejal de Medio Ambiente D. Miguel 

Ángel  Álvarez  Bezares,  que  no  asistió  al  último  Pleno  indica  que 

procederá a responder a la cuestión pendiente.

- Consulta sobre si  se han enviado los acuerdos de las mociones que 

quedaron aprobadas por unanimidad, en concreto la de las muertes 

de inmigrantes en la valla de Melilla, la de María Salmerón y empresa 

pública del servicio de ayuda a domicilio.

Se  responde  que  la  persona  encargada,  remite  los  acuerdos  de  la 

mociones, tras las Sesiones Plenarias, constando los diferentes acuses 

de recibo.

Realizadas  las  aclaraciones  oportunas  se  procede  a  la  votación  del 

borrador del Acta de la Sesión Plenaria Ordinaria de 5 de julio de 2022, quedando 

la misma aprobada por unanimidad de los concejales asistentes, con los votos a 

favor de los concejales D. Alberto Peso Hernáiz, D. José Ignacio López Caubilla, Dª 

Estíbaliz  Heras  Fernández,  D.  Miguel  Ángel  Álvarez Bezares,  D.  Álvaro Granell 

Martínez, Dª M.ª Ángeles Sánchez Iglesias, Dª Yolanda Tricio Toribio, D. Ricardo 

Sáenz de Marcos y D. José Fernández Crespo.
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Ayuntamiento de Fuenmayor

SEGUNDO. -  TRASLADO DE RESOLUCIONES DE ALCALDÍA Y ACUERDOS DE LA JUNTA DE 

GOBIERNO LOCAL

Se efectúa el traslado de las siguientes Resoluciones de la Alcaldía:

Nombre Fecha Resumen
RESOLUCIONES 2022-0345 ALTA 
PADRON G.M y A.R.

30/08/2022 
14:05

ALTA PADRON HABITANTES

RESOLUCIONES 2022-0344OFERTA 
TECNICO EN EDUCACION INFANTIL 
CURSO 2022 - 2023]

30/08/2022 
14:01

INTERINIDAD 2 TECNICOS ESCUELA INFANTIL --

RESOLUCIONES 2022-0342 
CONCESIÓN SUBVENCIONES 
ASOCIACIONES MUNICIPALES 2022]

30/08/2022 
14:01

  CONCESIÓN DE SUBVENCIONES 2022 A LAS 
ASOCIACIONES MUNICIPALES

RESOLUCIONES 2022-0343 
[aprobación nomina AGOSTO]

30/08/2022 
14:01

APROBACION NOMINA MES AGOSTO AÑO 2022 
--

RESOLUCIONES 2022-0341 APROBAC 
PADRON BASURA 1S 2022]

30/08/2022 
14:01

 APROBACION PADRONES FISCALES AÑO 2022 

RESOLUCIONES 2022-0339 ALTA 
PADRON R.A.O.

30/08/2022 
9:06

RESOLUCION ALTA PADRON DE HABITANTES

RESOLUCIONES 2022-0340 
[RESOLUCION alta A.O y I.O.

30/08/2022 
9:06

ALTA PADRON DE HABITANTES

RESOLUCIONES 2022-0338 
[RESOLUCION COLOCACION CARPA 
TRATAMIENTO ANTILLUVIA 
SEPTIEMBRE 2022]

26/08/2022 
13:52

 AUTORIZACION INSTALACION CARPA 
TRATAMIENTO ANTILLUVIA VEHICULOS --

RESOLUCIONES 2022-0337 
[RESOLUCION ALTA PADRON J.M. G

26/08/2022 
13:52

SOLICITUD ALTA PADRON HABITANTES

RESOLUCIONES 2022-0336 
[RESOLUCIÓN HORAS EXTRAS JULIO - 
FERIA ARTESANIA VINO 2022]

26/08/2022 
13:52

GRATIFICACIONES EXTRAORDINARIAS 2022 
HORAS EXTRA Y COMPLEMENTO DE 
PRODUCTIVIDAD --

RESOLUCIONES 2022-0333 
[RESOLUCION alta N.T. Y DOS MAS]

25/08/2022 
12:19

ALTA PADRON DE HABITANTES

RESOLUCIONES 2022-0335 
[RESOLUCION alta A.A. Y O.S.

25/08/2022 
12:19

 ALTA PADRON HABITANTES

RESOLUCIONES 2022-0334 
[RESOLUCION alta T.y I.H.

25/08/2022 
12:19

ALTA PADRON DE HABITANTES

RESOLUCIONES 2022-0332 inicio 
responsabilidad patrimonial S.C.I. 
perro Parque La Pradija]

23/08/2022 
14:05

 RECLAMACION DAÑOS PERRO EN PARQUE LA 
PRADIJA 

RESOLUCIONES 2022-0331 
[RESOLUCION USO SALON REUNION 
AUXILIARES AYUDA DOMICILIO 2022]

23/08/2022 
11:26

 AUTORIZACION USO SALON MUNICIPAL PARA 
REUNION AUXILIARES AYUDA DOMICILIARIA 

RESOLUCIONES 2022-0330 
[RESOLUCION UTILIZACION SALON 
MUNICIPAL HOGAR PENSIONISTAS 

23/08/2022 
11:26

 AUTORIZACION USO SALON MUNICIPAL PARA 
ACTIVIDADES ASOCIACION HOGAR 
PENSIONISTAS Y JUBILADOS 

3

C
ód

. V
al

id
ac

ió
n:

 3
M

YQ
SN

SX
55

2K
C

FW
JY

ZT
H

6C
D

2X
 | 

Ve
rif

ic
ac

ió
n:

 h
ttp

s:
//f

ue
nm

ay
or

.s
ed

el
ec

tro
ni

ca
.e

s/
 

D
oc

um
en

to
 fi

rm
ad

o 
el

ec
tró

ni
ca

m
en

te
 d

es
de

 la
 p

la
ta

fo
rm

a 
es

Pu
bl

ic
o 

G
es

tio
na

 | 
Pá

gi
na

 3
 d

e 
48

 



 
Ayuntamiento de Fuenmayor

2022-2023]

RESOLUCIONES 2022-0329 
[RESOLUCION alta R.M.H.

23/08/2022 
11:25

ALTA PADRON DE HABITANTES

RESOLUCIONES 2022-0328 [resolución 
aprobación pago fra. 23 I.P.M.

19/08/2022 
10:47

 -- PROPUESTA DE GASTO PARA OCHO 
PROYECCIONES CINE DE VERANO 2022- 

RESOLUCIONES 2022-0327 
[RESOLUCION ALTA PADRON M.B.

19/08/2022 
10:46

 ALTA PADRON HABITANTES

RESOLUCIONES 2022-0326 
[RESOLUCION ALTA PADRON G.C.

19/08/2022 
10:46

 ALTA PADRON DE HABITANTES

RESOLUCIONES 2022-0325 
[RESOLUCION ALTA PADRON I.P.

19/08/2022 
10:46

ALTA PADRON DE HABITANTES

RESOLUCIONES 2022-0324 
[Resolución Alcaldía-Abono deuda en 
Seguridad Social-]

12/08/2022 
14:49

. concepto-DIFERENCIAS, ERRORES MATERIALES 
O DE CÁLCULO-C.C.C. 26000725402, por importe 
de 10,09 €

RESOLUCIONES 2022-0323 
[RESOLUCION PADRO AGUA POTABLE 
1S 2022]

12/08/2022 
14:49

 APROBACION PADRONES AÑO 2022 -- AGUA 
POTABLE 1ER SEMESTRE 2022

RESOLUCIONES 2022-0322 [02   
Decreto alcaldía]

12/08/2022 
14:48

 EXPEDIENTE DE BAJA PADRON DE HABITANTES 
MAYO 2022 

RESOLUCIONES 2022-0321 
[Resolución Alcaldía área conjunta 
taxi]

12/08/2022 
14:48

TAXI Y AUTOTAXI AREA TERRITORIAL DE 
PRESTACIÓN CONJUNTA EN LA RIOJA CENTRO

RESOLUCIONES 2022-0320 
[Resolución Alcaldía-Reintegro de 
cantidad-Subvención ADER para 
acciones de dinamización comercial]

10/08/2022 
14:07

EXPEDT. SUBVENCIÓN Nº2021-P-DIN-00012 --
por importe de 98,62 €

RESOLUCIONES 2022-0319 
[RESOLUCIONCELEBRACION]

10/08/2022 
14:07

SOLICITUD AUTORIZACION PARA ESPECTÁCULOS 
TAURINOS POPULARES - SEPTIEMBRE 2022 --

RESOLUCIONES 2022-0318 [resolución 
responsabilidad patrimonial bodegas.

09/08/2022 
14:23

 RECLAMACIÓN POR FILTRACIONES EN LA NAVE 
DE LA BODEGA SITA ..POR AVERIA --

RESOLUCIONES 2022-0317 [resolución 
pago pte. Piscinas C.G.

09/08/2022 
14:23

 LIQUIDACIONES RECIBOS DEVUELTOS PISCINAS 
AÑO 2022 

RESOLUCIONES 2022-0316 
[RESOLUCION ALTA PADRON J.F.S.D.

09/08/2022 
14:23

ALTA PADRON DE HABITANTES

RESOLUCIONES 2022-0315 
[RESOLUCION ALTA PADRON J.L.O.C.

09/08/2022 
14:23

ALTA PADRON DE HABITANTES

RESOLUCIONES 2022-0314 
[Resolución Alcaldía ampliación 
horario de carga y descarga SEMARK 
GROUP]

09/08/2022 
14:23

 CONCESIÓN A SEMARK AC GROUP, S.A. (CI 
ampliación del horario del espacio reservado de 
carga y descarga 

RESOLUCIONES 2022-0312 
_Resolución cobro cuotas LUDOTECA 
VERANO 2022-mes julio-]

09/08/2022 
14:23

ESPECTÁCULOS EL TORICO -GIRO DE CUOTAS -- 
mes julio por importe de 4.713 €

RESOLUCIONES 2022-0313 
[RESOLUCION ALTA PADRON O.C.

09/08/2022 
14:23

ALTA PADRON DE HABITANTES

RESOLUCIONES 2022-031   ayuda de 02/08/2022  AYUDAS DE EMERGENCIA SOCIAL 2022 -- Pago 
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Ayuntamiento de Fuenmayor

emergencia social PAGO EMISIÓN 
CARNETS DE ACCESO A PISCINAS 
E.M.J.

14:07 emisión carnets de acceso a las piscinas por 
importe de 20€

RESOLUCIONES 2022-0310 
[RESOLUCION ALTA PADRON M.ª 
C.M.P

02/08/2022 
10:06

ALTA PADRON DE HABITANTES 

RESOLUCIONES 2022-0309 
[RESOLUCION ALTA PADRON K., V. Y E.

29/07/2022 
14:22

 ALTA PADRON DE HABITANTES --

RESOLUCIONES 2022-0307 
[RESOLUCION alta S.S.

29/07/2022 
14:22

ALTA PADRON DE HABITANTES --

RESOLUCIONES 2022-0308 [resolución 
pago sentencia L.M.H.

29/07/2022 
14:22

 RECLAMACIÓN PLUS ACUERDO CONVENIO. 
PAGO SENTENCIA

RESOLUCIONES 2022-0306 [resolución 
autorización gasto Trabajos de 
detección de fugas en la red de agua]

29/07/2022 
14:22

 PROPUESTA DE GASTO TRABAJOS DE 
DETECCIÓN DE FUGAS EN LA RED DE AGUA DEL 
MUNICIPIO DE FUENMAYOR 

RESOLUCIONES 2022-0305 
[_Resolución concesión   ayuda de 
emergencia social PAGO ABONO 
VERANO 2022 E.D. J.

28/07/2022 
13:14

E AYUDA DE EMERGENCIA SOCIAL PARA PAGO 
ABONO FAMILIAR PISCINAS VERANO 2022-por 
importe de 105 euros

RESOLUCIONES 2022-0304 
[aprobación nomina JULIO]

28/07/2022 
13:14

APROBACION NOMINAS MES JULIO Y ATRASOS 
ANTIGÜEDAD MES JUNIO AÑO 2022 --

RESOLUCIONES 2022-0303 
[FORMALIZACIÓN CONTRATO 
ARQUITECTO TÉCNICO JULIO 2022]

27/07/2022 
9:08

 SERVICIO DE ASISTENCIA TÉCNICO 
URBANÍSTICA POR ARQUITECTO TÉCNICO 

RESOLUCIONES 2022-0302 
[AUTORIZACIÓN ACCESO 
INFORMACIÓN CONCEJALES COPIAS]

27/07/2022 
9:08

  SOLICITUDES DE INFORMACIÓN CONCEJALES.  
ACCESO INFORMACIÓN CARGOS PÚBLICOS. 
COPIAS. --

RESOLUCIONES 2022-0301 
[RESOLUCION DEVOLUCION DEPORTE 
STRONG NATION 2022]

27/07/2022 
9:08

DEVOLUCION PARCIAL CLASES STRONG NATION 

RESOLUCIONES 2022-0300 
[RESOLUCIÓN HORAS EXTRAS - 
GRATIFIC JULIO 2022]

22/07/2022 
13:46

 GRATIFICACIONES EXTRAORDINARIAS 2022 
HORAS EXTRA Y COMPLEMENTO DE 
PRODUCTIVIDAD --

RESOLUCIONES 2022-0299 
[RESOLUCION ALTA PADRON M. V. G.]

22/07/2022 
13:46

ALTA PADRON DE HABITANTES 

RESOLUCIONES 2022-0298 
[RESOLUCION AUTORIZACION BARRA 
CONCIERTO DIA 23 DE JULIO 2022 - 
BAR PARTENON]

21/07/2022 
8:34

 -- AUTORIZACION COLOCACION DE BARRAS 
PORTATILES BAR PARTENON - CONCIERTO FERIA 
ARTESANIA --

RESOLUCIONES 2022-0297 
[RESOLUCION AUTORIZACION BARRA 
CONCIERTO DIA 23 DE JULIO 2022 - 
RESTAURANTE EL PARQUE]

21/07/2022 
8:34

 AUTORIZACION COLOCACION DE BARRA 
PORTATIL RESTAURANTE EL PARQUE - 
CONCIERTO 

RESOLUCIONES 2022-0296 
[RESOLUCION alta L.R.R.

19/07/2022 
0:17

 ALTA PADRON DE HABITANTES --

RESOLUCIONES 2022-0295 19/07/2022 ALTA PADRON DE HABITANTES 
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Ayuntamiento de Fuenmayor

[RESOLUCION ALTA PADRON D.M.M 0:17

RESOLUCIONES 2022-0294 
[RESOLUCION ALTA PADRON M.A.U Y 
A.G.

15/07/2022 
8:11

  ALTA PADRON DE HABITANTES --

RESOLUCIONES 2022-0293 
[RESOLUCION ALTA PADRON M. T. V. 
G.]

13/07/2022 
14:35

 ALTA PADRON DE HABITANTES --

RESOLUCIONES 2022-0292 
[RESOLUCION DEVOLUCION PP BAJA 
VEHICULO R.M.P.

13/07/2022 
14:35

 SOLICITUD DEVOLUCION PARTE 
PROPORCIONAL IVTM POR BAJA DEFINITIVA 

RESOLUCIONES 2022-0291 
[RESOLUCION ALTA PADRON JO.A.

13/07/2022 
7:08

 ALTA PADRON DE HABITANTES 

RESOLUCIONES 2022-0290 
[_Resolución cobro cuotas LUDOTECA 
VERANO 2022-mes junio]

08/07/2022 
13:17

 SERVICIO LUDOTECA VERANO 2022 EN CEIP 
CERVANTES- ESPECTÁCULOS EL TORICO -GIRO 
DE CUOTAS -- MES JUNIO

RESOLUCIONES 2022-0289 
[RESOLUCION ALTA PADRON C.M.B.

08/07/2022 
13:17

 RESOLUCION ALTA PADRON DE HABITANTES --

RESOLUCIONES 2022-0288 
[RESOLUCION ALTA PADRON M.B.

08/07/2022 
8:46

 RESOLUCION ALTA PADRON DE HABITANTES --

RESOLUCIONES 2022-0287 
[RESOLUCION alta R.M.

07/07/2022 
8:04

 RESOLUCION ALTA PADRON DE HABITANTES 

RESOLUCIONES 2022-0286 refuerzo 
limpieza CERVANTES julio y agosto 
LUDOTECA VERANO 2022]

04/04/2022
11:21 

  aprobación gasto refuerzo limpieza CEIP 
CERVANTES mes julio y agosto para servicio de 
LUDOTECA VERANO 2022-AEMA HISPÁNICA,S.L.

Asimismo, se han remitido con fecha 2 de septiembre, las actas de las sesiones 

de la Junta de Gobierno Local de 14 de junio de 2022, 5 de julio de 2022, 22 de julio de 

2022 y de 5 de agosto de 2022.

A continuación tomó la palabra el concejal D. Álvaro Granell Martínez, portavoz 

del Grupo Municipal Partido Socialista, que comenta  que en dos plenos ya han tratado 

el tema del retraso en el envío de las actas de las sesiones de las Juntas de Gobierno, y 

consideran que según indica la ley, estas actas deben remitirse cumplidos los diez días  

una vez las sesiones se han realizado, y así lo expusieron en el Pleno Ordinario celebrado 

el 5 de julio de 2022, y a pesar de las quejas de este grupo municipal mostrando nuestro  

desagrado ante el incumplimiento de la ley, se reafirman en que esta situación es una  

táctica del Equipo de Gobierno para ocultar información fundamental a la oposición.

A pesar de todo, se ha convocado este pleno con fecha 1 de septiembre y la 

información sobre las actas de la Junta de Gobierno Local de 14 de junio de 2022, 5 de  
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Ayuntamiento de Fuenmayor

julio de 2022, 22 de julio de 2022 y de 5 de agosto de 2022, son enviadas con fecha 2 de  

septiembre de 2022, por lo que supera los diez días previstos para su entrega tal y como 

recoge el artículo 113.1.b del RD 2568/1986,  de 28 de noviembre por el que se aprueba  

el Reglamento de Organización,  Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades 

Locales: Las sesiones de la Comisión de Gobierno no serán públicas, sin perjuicio de la 

publicidad y comunicación a las Administraciones Estatal y Autonómica de los acuerdos 

adoptados. Además, en el plazo de diez días deberá enviarse a todos los miembros de la 

Corporación del acta. Por todo lo expuesto, comunican que el Grupo Municipal Partido 

Socialista va a proceder a poner esta casuística en el Juzgado que corresponde para que 

este incumplimiento de ley se resuelva de una vez.

A continuación, tomó la palabra el concejal D. José Fernández Crespo, portavoz 

del Grupo Municipal Izquierda Unida, que comenta que a que se refiere la resolución de 

alcaldía nº 332 que habla de inicio de expediente de Responsabilidad Patrimonial por 

daños en perro en Parque de la Pradija.

A  continuación  tomó  la  palabra  el  concejal  de  Deportes,  Personal  y  Empleo 

D.Jose Ignacio López Caubilla, que responde que se trata de una reclamación de una 

vecina  porque  su  perro  se  golpeó  en  el  parque  y  se  hizo  una  herida,  y  puso  una 

reclamación contra el Ayuntamiento.

EL concejal D. José Fernández Crespo, portavoz del Grupo Municipal Izquierda 

Unida, pasa a preguntar sobre cuestiones de las actas de Juntas de Gobierno:

- En el acta de la Junta de Gobierno del 14 de junio de 2022, se habla 

del arreglo del reloj del Ayuntamiento por un importe de 426 €, luego 

en el  acta de la Junte de Gobierno del  22 de julio de 2022 hay un 

nuevo arreglo por importe de 1.362 €, y pregunta si se refiere al reloj  

de Valdés y que además sigue sin reparar.

A  continuación,  tomó la  palabra  el  concejal  de  Deportes,  Personal  y  Empleo 

D.Jose Ignacio López Caubilla, y  responde  que el reloj ya está funcionando, y lo que ha 

sucedido es que al principio no dieron con el problema que tenía, y posteriormente ya 

una vez detectado, procedieron a un nuevo arreglo, de ahí las diferentes facturas.

- En el acta de la Junta de Gobierno del 22 de julio de 2022, se habla del 

arreglo  de  la  furgoneta  municipal,  y  comenta  que  la  furgoneta  se 
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Ayuntamiento de Fuenmayor

presentó como una compra ejemplar, y no se sabe ya el dinero que se 

lleva gastando en arreglos de la misma, unos 5.995 €, con ese dinero 

casi se compra una furgoneta nueva y además sigue en el taller.

- En el acta de la Junta de Gobierno del 5 de agosto de 2022, se habla de 

una reparación de tirolina del parque que se ha estrenado hace poco, 

en concreto de 1.412 €, y esta rotura entra en garantía o bien que 

algunos lo usan de manera inadecuada, seguramente con más edad de 

la permitida.

 A continuación, tomó la palabra el  concejal  de Deportes,  Personal y Empleo 

D.Jose Ignacio López Caubilla, explicando brevemente la situación y  responde que el 

arreglo de la tirolina rota no ha entrado dentro de la garantía, porque han demostrado 

que la rotura ha sido por el mal uso de personas que no tenían que subir en la misma. 

Comenta que el hecho ya se ha puesto en conocimiento de la Guardia Civil.

TERCERO.-  INCLUSIÓN  DEL  AYUNTAMIENTO  DE  FUENMAYOR  EN  EL  ÁREA 

TERRITORIAL DE PRESTACIÓN CONJUNTA DE TAXI EN LA RIOJA CENTRO.

Tras las explicaciones del expediente, se inició el tratamiento del punto del orden del día 

tomando  la  palabra  el  concejal  D.  José  Fernández  Crespo,  portavoz  del  Grupo  Municipal 

Izquierda Unida,  que comenta que les parece una idea interesante, pero las condiciones que 

tiene este Ayuntamiento en cuanto a las licencias de taxi, permiten hacer una observación en el 

punto  6º  de  los  acuerdos  que  dice:”  Cuando  un  municipio  hay  establecido  paradas  para  la 

prestación del servicio de taxi en su territorio dichas paradas solo podrán ser empleadas para el  

estacionamiento en espera por los taxistas con licencia de ese municipio.”  Sin embargo, en las 

reuniones entre Ayuntamiento, taxistas y Administración Autonómica se dijo que los servicios 

prestados fuera del  término municipal,  otorgante de la licencia, se ceñirán a casos concretos  

fiestas, eventos, etc., o porque los titulares consideren insuficientes los prestados en la localidad 

y soliciten la colaboración de otros taxistas.
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Ayuntamiento de Fuenmayor

Consideran  que  en  este  Ayuntamiento  se  está  produciendo  una  dejación  de  los 

servicios de taxi, en su momento se podía haber retirado la licencia a los titulares porque los  

vehículos que tenía adscritos al servicio, aparecían con matrículas VTC.

Propone que este municipio diga que siempre, en todo momento, fuera de los casos 

excepcionales, pueda venir un taxi fuera de la localidad.

Visto el escrito remitido desde la Dirección General de Infraestructuras de la Consejería de 

Sostenibilidad y Transición Ecológica, relativo a la creación de un Área Territorial de Prestación  

Conjunta en la Rioja Centro (R.E. nº 1.787 de 04/08/2022)

Visto que se precisa determinar la voluntad municipal de integrarse en el Área Territorial  

de  prestación  Conjunta,  aceptando  las  condiciones  propuestas  por  la  Dirección  General  de 

Infraestructuras.

Atendido que las condiciones señaladas son:

1. El Área será creada, de acuerdo con lo establecido en la Ley de Transporte Urbano por 

Carretera  de  La  Rioja  por  la  Consejería  de  Sostenibilidad,  Transición  Ecológica  y 

Portavocía del Gobierno.

2. Las  autorizaciones  habilitantes  para  realizar  servicios  en  dicha  área  de  Prestación 

Conjunta  serán  otorgadas  por  la  Dirección  General  competentes  en  materia  de 

Transportes del Gobierno de La Rioja que también desarrollará cuantas funciones de 

regulación y ordenación resulten necesarias para la gestión del Área.

3. La creación de nuevas licencias por parte d ellos Ayuntamientos requerirá el informe 

preceptivo y vinculante de la Dirección General competente en materia de transportes 

del Gobierno de La Rioja.

4. Los vehículos deberán ir identificados con una imagen representativas del ¨Área de 

Prestación Conjunta en La Rioja Centro”.

5. Acuerdo de prestación preferente en el término municipal otorgante de la licencia. Los 

servicios prestados fuera del término municipal otorgante de la licencia se ceñirán a 

casos concretos: fiestas, eventos o aquellos casos en los que los titulares de la licencia 

municipal de la localidad consideren insuficiente dl servicio prestado.

6. Cuando un municipio hay establecido paradas para la prestación del servicio de taxi en 

su territorio dichas paradas solo podrán ser empleadas para el estacionamiento en 

espera por los taxistas con licencia de ese municipio.
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Ayuntamiento de Fuenmayor

Atendido que en el municipio de Fuenmayor constan dos licencias de autotaxi,  que se 

integrarán en la citada Área de Prestación Conjunta.

Atendido que el Ayuntamiento de Fuenmayor considera que los servicios prestados fuera 

del término municipal otorgante de la licencia, no se deben ceñir a casos concretos de fiestas,  

eventos, etc. sino que deberían establecerse con carácter general.

Teniendo en cuenta que el municipio de Fuenmayor puede verse beneficiado por esta 

integración, puesto que en determinados momentos taxis de otras localidades podrán acudir a 

recoger  personas  en  el  municipio  facilitando  la  movilidad,  cuando  la  alta  concentración  de 

usuarios  hace  inviable  que  los  dos  taxis  existentes  en  la  localidad  atiendan  los  servicios 

solicitados. 

Visto lo dispuesto en las ordenanzas municipales, así como la regulación del R.D.L. 2/2004 

de 5 de marzo por el que se aprueba el TRLRHL, la Ley 7/1985 de 2 de abril Reguladora de las 

Bases de Régimen Local, junto con el resto de normativa concordante de aplicación.

El  PLENO  DEL  AYUNTAMIENTO  DE  FUENMAYOR, por  unanimidad de  los  concejales 

asistentes a la sesión, D. Alberto Peso Hernáiz, D. José Ignacio López Caubilla, Dª Estíbaliz Heras  

Fernández, D. Miguel Ángel Álvarez Bezares, D. Álvaro Granell Martínez, Dª Mª Ángeles Sánchez 

Iglesias, Dª Yolanda de los Reyes Tricio Toribio, D. Ricardo Sáenz de Marcos y D. José Fernández  

Crespo.

ACUERDA: 

Primero. -   Integrar al Ayuntamiento de Fuenmayor en el Área Territorial de Prestación 

Conjunta de Taxi  en la Rioja Centro,  aceptando las condiciones propuestas,  indicando que,  a 

criterio de esta Corporación, los servicios prestados fuera del término municipal otorgante de la  

licencia, deberían establecerse con carácter general.

Segundo. - Dar traslado del presente acuerdo a los interesados, quedando a disposición 

de la Dirección General de Infraestructuras del Gobierno de La Rioja, para los trámites que sea 

preciso realizar.

CUARTO.-  APROBACIÓN PROVISIONAL DE LA MODIFICACIÓN DE LA MODIFICACIÓN 

PUNTUAL Nº 28 DEL PLAN GENERAL MUNICIPAL P.E.R.I. BODEGAS SAN CRISTÓBAL
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Ayuntamiento de Fuenmayor

Tras las explicaciones del expediente en Comisión Informativa, se inició el tratamiento 

del punto del orden del día.

Vista la documentación de la Modificación Puntual Nº 28 del Plan General Municipal de 

Fuenmayor, que afecta al P.E.R.I. Bodegas San Cristóbal, concretamente en la Calle Bodegas 

San Cristóbal 23 D (5618706WN3051N0001FO), siendo promotor D. Miguel Bacaicoa Aguado 

(16.601186-Q).

Vista  la  instancia  presentada  por  Faber-1900,  Sociedad  Limitada  Profesional 

(B26292458), en nombre y representación de D. Miguel Bacaicoa Aguado (16.601186-Q) en la  

que solicita la modificación puntual del Plan General Municipal. (R.E. nº 188 de 21/05/2021).

Vista la documentación técnica de la modificación puntual elaborada por el arquitecto 

D.  Dionisio  Rodríguez  Douze (16.555.736-Z)  y  por  el  abogado D.  Antonio José García  Laso 

(16.589.724-P).

Vista la documentación técnica de la Evaluación Ambiental Estratégica elaborada por el 

Ingeniero  Agrónomo  D.  Javier  Gómez  Garrido,  Colegiado  nº  79  del  Colegio  Oficial  de 

Ingenieros Agrónomos de La Rioja, así como la tramitación en el Gobierno de La Rioja (Expte.  

41/2021).

Teniendo en cuenta que el objeto de la modificación puntual plantea la eliminación de 

una  parcela  del  P.E.R.I.  Bodegas  San  Cristóbal,  concretamente  en  la  Calle  Bodegas  San 

Cristóbal  23  D  (5618706WN3051N0001FO),  cambiando  su  calificación  de  Bodegas 

Tradicionales a Casco Tradicional, y afectando asimismo al inmueble Bodegas San Cristóbal 23 

B (5618703WN3051N0001PO).

Teniendo  en  cuenta  que  consta  el  informe  favorable  a  la  aprobación  inicial  de  la 

modificación puntual emitido por el arquitecto D. Juan Carlos Merino Álvarez (51057856-H) y 

la abogada Dª Nieves Mendoza Díez (13.301.752-R).

Teniendo en cuenta que se encuentra remitido por el Ayuntamiento de Fuenmayor al 

Servicio de Integración Ambiental del Gobierno de La Rioja la documentación de la Evaluación 

Ambiental Estratégica Simplificada.

Teniendo  en  cuenta  que  es  posible  simultanear  la  tramitación  ambiental  y  la 

urbanística,  si  bien  la  aprobación  provisional  no  podrá  efectuarse  sin  la  cumplimentación 

adecuada y favorable del trámite ambiental, de conformidad con la normativa de aplicación.

Teniendo en cuenta que se reduce la superficie edificable, asignando a ambas parcelas 

a una altura máxima de dos plantas, por lo que se queda dicha regulación tanto para la parcela  

que inicialmente se situaba en el P.E.R.I.  Bodegas de San Cristóbal como la parcela sita en 

Casco Tradicional.

Vista la Resolución 229/2021, de la Dirección General de Calidad Ambiental y Recursos 

Hídricos, por la que se formula el Informe Ambiental Estratégico de la Modificación Puntual  
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Ayuntamiento de Fuenmayor

del Plan General Municipal de Fuenmayor en parcela del P.E.R.I. “San Cristóbal” ( R.E. nº 1891 

de fecha 22/06/2021), BOR nº 122 de fecha 24/06/2021-

Visto el anuncio de la aprobación inicial de Modificación Puntual nº 28 de Plan General 

Municipal en el Boletín Oficial de La Rioja nº 135 de fecha 12/07/2021.

Visto  el  anuncio aprobación  inicial  de  Modificación  Puntual  nº  28 de Plan  General  

Municipal publicado en el Diario de La Rioja con fecha 14/07/2021.

Visto el informe urbanístico técnico previo de fecha 21/03/2022 emitido por el Servicio 

de Urbanismo de La Dirección General de Política Territorial, Urbanismo y Vivienda de La Rioja, 

(R.E. nº 790 de fecha 31 de marzo de 2022)

Visto  el  informe emitido a  instancia  del  Ayuntamiento  de  Fuenmayor,  por  el  M.D. 

Arquitectura,  Urbanismo  y  Sociología  S.L.P.-Juan  Carlos  Merino  Álvarez  (51057856H), 

arquitecto y MN-NM Nestares y Mendoza Abogados con carácter favorable, tanto sobre la 

aprobación  inicial,  como  sobre  la  aprobación  provisional  de  la  aprobación  Modificación 

Puntual del Plan General Municipal de Fuenmayor en parcela del P.E.R.I. “San Cristóbal”.

Teniendo en cuenta que el expediente ha sido informado en la Comisión Informativa 

de Urbanismo, Mantenimiento y Servicios y que se han solicitado los informes sectoriales a  

telecomunicaciones, navegación aérea y al Consorcio de Aguas y Residuos de La Rioja.

Teniendo  en  cuenta  que  en  la  documentación  técnica  presentada  se  establece  la 

limitación para una única vivienda.

Teniendo en cuenta que lo expresado en la página 3 de la memoria “Que lo indicado en 

la presente Memoria vincula al Ayuntamiento a la hora de conceder la licencia de obras para 

un  única  vivienda  unifamiliar”,  debe  ser  adecuadamente  interpretado,  puesto  que  la 

Administración Urbanística se encuentra vinculada por la normativa de aplicación y  por el 

planeamiento,  sin  que  la  modificación  plantee  compromisos  al  margen,  que  debieran 

articularse mediante el oportuno convenio, por lo que la interpretación de dicha expresión, se 

produce en el sentido de limitación de una única vivienda unifamiliar,  sin posibilidades de 

viviendas adicionales en la misma parcela. En consecuencia, el proyecto de edificación que se 

presente deberá cumplir la normativa urbanística de aplicación, habitabilidad, etc. debiendo 

informarse  previamente su ajuste  al  planeamiento  de  aplicación,  con carácter  previo  a  la 

concesión de la licencia.

Teniendo  en  cuenta  que,  con  carácter  previo  a  la  posible  licencia  urbanística  de 

edificación,  deberá procederse  a  la  agrupación  de las  parcelas  afectadas,  en caso de que 

finalmente llegara a aprobarse con carácter definitivo la modificación del planteamiento en 

tramitación.

Visto  lo  dispuesto  en la  Ley  5/2006 de  2  de  mayo de  Ordenación del  Territorio  y  

Urbanismo de La Rioja, y teniendo en cuenta lo dispuesto en los artículos 87, 104, 105 y 106.1 

del citado cuerpo legal; visto lo dispuesto en la Ley 21/2013 de 9 de diciembre de Evaluación 
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Ambiental, lo dispuesto en la Ley 6/2017 de 8 de octubre de Protección del medio Ambiente 

de La Rioja, el Decreto 29/2018 de 20 de septiembre por el que se aprueba el Reglamento de 

Desarrollo de la Ley 6/2017, así como los artículos 22 y 47 de la Ley 7/1985 de 2 de abril  

reguladora de las Bases de Régimen Local, junto con el resto de normativa concordante de 

aplicación.

El  PLENO  DEL  AYUNTAMIENTO  DE  FUENMAYOR, tras  el  examen,  debate  y 

deliberación,  por  unanimidad  de  los  concejales  asistentes,  con  los  votos  a  favor  de  los 

concejales,  D.  Alberto  Peso  Hernáiz,  D.  José  Ignacio  López  Caubilla,  Dª  Estíbaliz  Heras 

Fernández,  D.  Miguel  Ángel  Álvarez  Bezares,  D.  Álvaro  Granell  Martínez,  Dª  Mª  Ángeles 

Sánchez Iglesias, Dª Yolanda de los Reyes Tricio Toribio, D. Ricardo Sáenz de Marcos y D. José 

Fernández Crespo.

ACUERDA:

Primero.-  Aprobar provisionalmente  la Modificación Puntual Nº 28 del Plan General 

Municipal de Fuenmayor, al objeto de proceder a la eliminación de una parcela del P.E.R.I.  

Bodegas  San  Cristóbal,  concretamente  en  la  Calle  Bodegas  San  Cristóbal  23  D 

(5618706WN3051N0001FO),  cambiando  su  calificación  de  Bodegas  Tradicionales  a  Casco 

Tradicional,  y  afectando  asimismo  al  inmueble  Bodegas  San  Cristóbal  23  B 

(5618703WN3051N0001PO), según la documentación elaborada por el arquitecto D. Dionisio 

Rodríguez Douze (16.555.736-Z) de Faber-1900, Sociedad Limitada Profesional (B26292458), y 

por  el  abogado  D.  Antonio  José  García  Laso  (16.589.724-P),  de  conformidad  con  los 

antecedentes, consideraciones y fundamentos del presente acuerdo, y concurriendo interés 

público/interés  general,  dada  la  escasa  entidad  de  la  modificación,  que  no  afectará  a  la 

estructura urbana, ni a las características tipológicas, que permitirá una mejora del ámbito 

afectado, etc.

Segundo.-. Remitir el presente acuerdo de aprobación provisional de la modificación 

puntual del Plan General Municipal de Fuenmayor a los organismos competentes en materia 

de urbanismo del Gobierno de La Rioja, Comisión de Ordenación del Territorio y Urbanismo de 

La Rioja, Consejería de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural, Territorio y Población, Dirección 

General de Política Territorial, Urbanismo y Vivienda del Gobierno de la Rioja, junto con el  

resto de documentación necesaria, a los efectos de su aprobación definitiva si procede.”
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Ayuntamiento de Fuenmayor

QUINTO.– MOCIÓN  DEL  GRUPO  MUNICIPAL  IZQUIERDA  UNIDA  PARA  LA 

REGULARIZACIÓN DE LOS PISOS TURÍSTICOS

Se inició el punto del orden del día, dando lectura, por el concejal D. José 

Fernández Crespo, portavoz del Grupo Municipal Izquierda Unida, del texto íntegro de la 

moción:

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La  proliferación  de  pisos  turísticos  en  pueblos  y  ciudades  está  creando  numerosos 

problemas sociales, entre los que encuentra de forma muy específica la disminución del 

parque de alquiler de vivienda, lo que a la postre redunda en una dificultad añadida a las  

habituales problemáticas.

Por otro lado,  este tipo de utilización mercantilista de las viviendas  como alojamientos 

turísticos, genera un agravio comparativo con los establecimientos hoteleros que dependen 

de una rigurosa normativa y fiscalidad.

Fuenmayor no está exento del crecimiento de este tipo iniciativas, habiendo una oferta 

creciente de pisos turísticos en nuestro municipio, sin que este ayuntamiento disponga de 

una ordenanza que regularice su uso, cantidad, fiscalidad, etc.

Por lo expuesto, el Grupo Municipal de Izquierda Unida de Fuenmayor, propone al Pleno 

del Ayuntamiento de Fuenmayor que adopte la siguiente:

PROPUESTA DE ACUERDO

1. Que el Ayuntamiento de Fuenmayor elabore una ordenanza que defina y regularice 

la actividad de los pisos turísticos.

A continuación, tomó la palabra  el Alcalde,  D. Alberto Peso Hernáiz,  comenta que 

están mirando el asunto, porque no saben si se requiere una modificación del Plan General 

Municipal o se puede elaborar un simple ordenanza para la regulación de los pisos turísticos  

del municipio, pero aun así votaran a favor de la moción.

14

C
ód

. V
al

id
ac

ió
n:

 3
M

YQ
SN

SX
55

2K
C

FW
JY

ZT
H

6C
D

2X
 | 

Ve
rif

ic
ac

ió
n:

 h
ttp

s:
//f

ue
nm

ay
or

.s
ed

el
ec

tro
ni

ca
.e

s/
 

D
oc

um
en

to
 fi

rm
ad

o 
el

ec
tró

ni
ca

m
en

te
 d

es
de

 la
 p

la
ta

fo
rm

a 
es

Pu
bl

ic
o 

G
es

tio
na

 | 
Pá

gi
na

 1
4 

de
 4

8 



 
Ayuntamiento de Fuenmayor

A continuación, tomó la palabra el concejal, D. Álvaro Granell Martínez, portavoz del 

Grupo Municipal Partido Socialista, que comenta que su grupo se va abstener en la votación 

porque consideran que los pisos turísticos están suficientemente regulados en el Reglamento 

de Turismo de La Rioja y en las Disposiciones de la Ley de Propiedad Horizontal.

A  continuación,  el  Alcalde,  D.  Alberto  Peso Hernáiz,  da  paso  a  la  votación  de  la  moción, 

quedando la misma aprobada con los votos a favor de D. Alberto Peso Hernáiz, D. José Ignacio 

López, Dª Estíbaliz Heras Fernández, D. Miguel Ángel Álvarez Bezares, y de D. José Fernández 

Crespo;  y   la  abstención  D.  Álvaro  Granell  Martínez,  Dª  M.ª  Ángeles  Sánchez  Iglesias,  Dª 

Yolanda de los Reyes Tricio Toribio, y  D. Ricardo Saénz de Marcos 

Se  incorpora a la  Sesión Plenaria  en estos  momentos  siendo las 19:30 horas,  la 

concejal Dª Mar Cotelo Balmaseda.

SEXTO. - MOCIÓN DEL GRUPO MUNICIPAL IZQUIERDA POR UN USO DE LA RADIO 

MUNICIPAL MÁS PARTICIPATIVO

Se inició el punto del orden del día, dando lectura, por el concejal D. José 

Fernández Crespo, portavoz del Grupo Municipal Izquierda Unida, del texto íntegro de la 

moción:

                                        

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La transparencia y la participación ciudadana son aspectos fundamentales para una sociedad 

democrática y deben darse desde las estructuras estatales hasta las municipales. Además, no 

deben limitarse a la óptica institucional de los plenos y del Ayuntamiento. Para avanzar hacia 

una democracia plena hay que tratar de que el mayor número de personas estén informadas y 

participen activamente en la vida política municipal.

Desde IU siempre hemos entendido estas cuestiones como prioritarias a tratar en cualquiera 

de las localidades donde nos encontramos, por eso queremos recalcar la importancia de que 

desde los  Gobiernos Municipales  se  abran  canales  de  participación,  información  y  debate 

político, donde puedan expresarse y participar los principales actores políticos del municipio, 

las  asociaciones  y  sobre  todo  cualquiera  de  los  habitantes  de  Fuenmayor.  Además,  sería 
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Ayuntamiento de Fuenmayor

conveniente  que los  contenidos  no se  limitaran  a  las  cuestiones puramente de la  política 

municipal,  sino que los  espacios  de participación también abarquen cuestiones culturales, 

sociales, deportivas etc.

En referencia a esto último, creemos que la radio municipal de nuestro pueblo es un gran 

activo  que  se  está  desaprovechando  en  estos  aspectos.  Por  este  motivo  proponemos  la 

creación de un espacio o espacios en la radio municipal en los que se puedan abordar esta 

serie de cuestiones que se han comentado previamente.

PROPUESTA DE ACUERDO

1. Que desde  el  Ayuntamiento  se  realice  una  consulta  a  la  población  de  Fuenmayor 

previamente a la creación del espacio para que puedan aportar ideas y formatos para 

el diseño del mismo y los temas de mayor interés a tratar en este.

2. Que el Equipo de Gobierno promueva la creación de estos espacios de información, 

debate y participación política en la radio municipal.

A  continuación,  tomó la  palabra  el  concejal  de  Deportes,  Personal  y  Empleo,  D.  Jose 

Ignacio López Caubilla,  y comenta que evidentemente el municipio cuenta con una de las 

radios  más  veteranas  de  la  Rioja  y  está  funcionando  muy  bien.  La  moción  lo  que  viene 

planteando son mejoras, que siempre pueden tener cabida dentro de la radio municipal, por 

eso van a votar a favor de la moción.

A continuación, tomó la palabra el  concejal D. Álvaro Granell Martínez, portavoz del 

Grupo Municipal Partido Socialista, y comenta que el miércoles 25 de enero de 2017 en el 

BOR se insertó la aprobación definitiva del Reglamento del Comité Municipal de Medios de 

Comunicación, un comité , del que  en esta legislatura, no han tenido conocimiento alguno del  

mismo, y por ello han pensado que estará en vigor, comité que debe estar formado  por un  

representante de cada grupo municipal,  que tendrían voz y voto, y estas designaciones se 

tendrían que trasladar al Pleno. Pero comenta que el tiempo que llevan en la oposición, no 

han oído nada de este tema, y consideran que todas estas cuestiones tendrían que tratarse 

primero en ese Comité, a no ser que haya sido anulado el mismo.

A continuación, tomó la palabra el  concejal D. José Fernández Crespo, portavoz del 

Grupo  Municipal  Izquierda  Unida, comenta  que  el  Comité  de  Medios  de  Comunicación, 

teóricamente debe estar en vigor, si no ha sido anulado, otra cosa es que se haya puesto en 

marcha o no, pero esto no debería ser inconveniente, para que a través del Comité o de la 
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Ayuntamiento de Fuenmayor

radio, puedan abordarse cuestiones del funcionamiento de la radio, abrir espacios de debate,  

por ejemplo, entre otras cosas.
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Ayuntamiento de Fuenmayor

A continuación, el Alcalde, D. Alberto Peso Hernáiz, da paso a la votación de la moción,  

quedando la misma aprobada con los votos a favor de D. Alberto Peso Hernáiz, Dª Mar Cotelo 

Balmaseda, D. José Ignacio López Caubilla, Dª Estíbaliz Heras Fernández, D. Miguel Ángel Álvarez 

Bezares, y de D. José Fernández Crespo; y los votos en contra de D. Álvaro Granell Martínez, Dª 

Mª Ángeles Sánchez Iglesias, Dª Yolanda de los Reyes Tricio Toribio, D. Ricardo Saénz de Marcos.

SÉPTIMO.- MOCIÓN  DEL  GRUPO  MUNCIPAL  DE  IZQUIERDA  UNIDA  PARA  LA 

REORIENTACIÓN DE LA POLÍTICA SOCIAL DEL AYUNTAMIENTO DE FUENMAYOR.

Se inició el punto del orden del día, dando lectura, por el concejal D. José 

Fernández Crespo, portavoz del Grupo Municipal  Izquierda Unida, del texto íntegro de la 

moción:

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

En lo que va de legislatura, el equipo de gobierno ha llevado a cabo una política social  

nada clara ni definida. En ningún momento se observan líneas de actuación, criterios, medidas 

concretas que puedan dar una pista de cuál es la perspectiva o la forma en que este gobierno 

se propone abordar los numerosos retos sociales que estamos viviendo en los últimos años.

En septiembre de 2020, hablábamos en este pleno acerca de que, aun sintiendo los 

coletazos  de la crisis de 2008, nos golpeaba una nueva crisis sanitaria,  social  y económica.  

Ahora en 2022, sin recuperarnos de esta segunda crisis, vivimos una situación marcada por los 

efectos de la guerra en Ucrania, de la inflación disparada y en los últimos meses, de crisis  

energética. 

Ya  en aquel  momento se  reconocía por  parte  de este  gobierno que desconocía los 

efectos  de  la  crisis  del  COVID  en  la  población.  Razón  por  la  cual,  mediante  moción, 

proponíamos medidas como potenciar la coordinación con la Consejería de Servicios Sociales y 

recabar los datos  y la información socio-económica necesaria para poder estudiar  medidas 

Ayuntamiento de Fuenmayor
Avda. Ciudad de Cenicero, 2, Fuenmayor. 26360 (La Rioja). Tfno. 941450014. Fax: 941450652
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Ayuntamiento de Fuenmayor

complementarias a las que pudieran ponerse en marcha por parte de los gobiernos central o 

autonómico. Esta moción, dicho sea de paso, fue rechazada por el resto de grupos. 

Pero es necesario insistir en la necesidad de conocer la situación de la ciudadanía; los 

momentos que vivimos urgen a poner orden en política social o de nuevo no se hará nada o se 

llegará tarde. Se avecinan tiempos complicados y este ayuntamiento tiene la capacidad y los 

medios de complementar las medidas que a nivel estatal o regional se ponen en marcha para 

paliar los efectos de esta nueva crisis. 

Y puede hacerlo por sí mismo, sin delegar más acciones que aquellas exclusivamente 

necesarias. A este respecto, debemos poner sobre la mesa la necesidad de revisar el convenio 

que este ayuntamiento tiene con la parroquia. 

Mediante  el  mismo,  se  externaliza  la  gestión  de  algunas  ayudas  económicas  de 

emergencia  recogidas  en  la  ordenanza  municipal  reguladora  de  las  ayudas  a  necesidades 

sociales, a saber, alimentos básicos y material de limpieza del hogar. Salvo algunos casos en los 

que existe gran dificultad para la cobertura de necesidades básicas de un reducido grupo de 

población, nada justifica que no se gestionen directamente por el Servicio Social de Base.    La 

propia ordenanza recoge que la respuesta a estas necesidades son un instrumento de apoyo a 

una intervención profesional con una actuación integral y continuada. Pero esto, no parece 

garantizado en el convenio, pues no se refiere nada sobre el/la profesional que llevará a cabo 

la intervención social. 

Por  otro  lado,  este  convenio  recoge  que  estará  en  vigor  mientras  existan  en  el 

municipio de Fuenmayor personas que se encuentren en riesgo de exclusión social. Lo que nos 

plantea varias preguntas: ¿cómo se valora la existencia en el municipio de personas en riesgo y  

con qué periodicidad? ¿quién hace la valoración y establece los criterios para la consideración 

de la existencia de riesgo de exclusión? Como se ha mencionado anteriormente, este gobierno 

no tiene idea de la situación de vulnerabilidad o riesgo de la población que gobierna, por lo 

que no queda clara la vigencia del convenio. 

En resumen, en el  marco de la definición de la política social  municipal  parece ser 

necesario  también  la  revisión  del  contenido  de  este  convenio  para  que  no  reduzca  las 

competencias del servicio social público y realmente sirva de complemento a sus programas de 

actuación.

Por  lo expuesto,  el  Grupo Municipal  de  Izquierda Unida de Fuenmayor,  propone al 

Pleno del Ayuntamiento de Fuenmayor que adopte la siguiente:

Ayuntamiento de Fuenmayor
Avda. Ciudad de Cenicero, 2, Fuenmayor. 26360 (La Rioja). Tfno. 941450014. Fax: 941450652
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Ayuntamiento de Fuenmayor

PROPUESTA DE ACUERDO

1. Instar al equipo de gobierno a que defina con claridad y exponga públicamente en qué 

consiste su política social.

2. Que  emprenda  las  acciones  necesarias  para  tener  un  conocimiento  continuo  de  la 

realidad socio-económica de la población. Y dada la urgencia de la situación actual, que 

se realice de forma inminente. 

3. Que tras ello se establezcan medidas complementarias a las que puedan tomarse a 

nivel estatal o regional para apoyar a la población en lo posible, máxime en crisis como 

la actual. 

4. Que para ello se realicen las modificaciones presupuestarias necesarias.

A  continuación,  tomó  la  palabra  la  concejal de  Educación,  Servicios  Sociales,  Salud, 

Juventud,  e  Igualdad,  Dª  Estíbaliz  Heras  Fernández,  que,  en  referencia  al  Convenio  con  la 

Parroquia, lo revisarán, y comenta que cuando se elaboró el mismo vino una trabajadora social de 

Cáritas, y explicó el proceso que se sigue para conceder las ayudas. Lo que se venia haciendo 

antes de la firma del convenio, era que Cáritas daba vales para la compra de electrodomésticos o  

alimentos, y llegaban las facturas al Ayuntamiento, pero el Secretario aconsejó que se hiciera un 

convenio, que en principio se iba a realizar con Cáritas, pero por el problema de si el dinero no iba 

a Caritas de Fuenmayor directamente, finalmente se firmó con la Parroquia de Fuenmayor.

Comenta que es necesario e interesante conocer la situación en la que se encuentra la 

población en Fuenmayor. Se comentó con la Trabajadora Social en su momento, y ella contestó 

que no disponía de esos datos que le permitieran hacer una valoración global del municipio.

A continuación,  tomó la  palabra  el  concejal  D.  Álvaro Granell  Martínez,  portavoz  del 

Grupo Municipal Partido Socialista, que responde que votarán a favor de la moción, instando a 

que nunca las políticas públicas se vean reducidas en ningún momento por ninguna circunstancia, 

y que cumplan siempre con las necesidades de la gente, y estaría bien que el Equipo de Gobierno 

elaborara un documento donde conocer en profundidad la Política Social del municipio.

Ayuntamiento de Fuenmayor
Avda. Ciudad de Cenicero, 2, Fuenmayor. 26360 (La Rioja). Tfno. 941450014. Fax: 941450652
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Ayuntamiento de Fuenmayor

A continuación, tomó la palabra el concejal D. José Fernández Crespo, portavoz del Grupo 

Municipal Izquierda Unida, y comenta que, en la revisión del convenio con la Parroquia, es de 

vital importancia que quede reflejada quien es el técnico cualificado que va a realizar la valoración 

y un posterior seguimiento de los perceptores de las ayudas. Los datos que aporte la trabajadora 

social, son datos objetivos, al igual que los que proporcione Cáritas y los Servicios Sociales de Base  

del Gobierno de La Rioja, que puedan servir de punto de partida y de ahí generar una política 

social acorde con las necesidades sociales reales.

A continuación, el Alcalde, D. Alberto Peso Hernáiz, da paso a la votación de la moción, 

quedando la misma aprobada por unanimidad con los votos a favor de D. Alberto Peso Hernáiz, 

Dª Mar Cotelo Balmaseda, D. José Ignacio López Caubilla, Dª Estíbaliz Heras Fernández, D. Miguel  

Ángel Álvarez Bezares, D. Álvaro Granell Martínez, Dª M.ª Ángeles Sánchez Iglesias, Dª Yolanda de 

los Reyes Tricio Toribio, D. Ricardo Sáenz de Marcos y de D. José Fernández Crespo.

OCTAVO.  - MOCIÓN  DEL  GRUPO  MUNICIPAL  PARTIDO  SOCIALISTA  PARA  SOLICITAR 

UNA  SEGUNDA  PARADA  DE  AUTOBÚS  METROPOLITANO  A  LA  CONSEJERÍA  DE 

SOSTENIBILIDAD, TRANSICIÓN ECOLÓGICA Y PORTAVOCÍA DEL GOBIERNO.

Se inició el punto del orden del día, dando lectura, por el concejal D. Álvaro 

Granell  Martínez,  portavoz del Grupo Municipal  Partido Socialista, del texto íntegro de la 

moción:

El Transporte Metropolitano del Gobierno de La Rioja es una concesión de transporte público a 

la Red de Transportes de La Rioja que inició su andadura el 22 de diciembre del año 2010. 

Conecta de manera directa los municipios del área metropolitana con el centro de Logroño.

Se torna en una alternativa real al vehículo particular en las relaciones de movilidad de los 

ciudadanos de Logroño y su entorno.

En meses venideros se van a producir modificaciones en diferentes líneas de la red y en lo que 

respecta a Fuenmayor se va a poner en marcha la línea directa que unirá Logroño, Fuenmayor 

y Cenicero lo que hará más atractivo su uso, reduciendo significativamente los tiempos de ida y 

de venida.

Ayuntamiento de Fuenmayor
Avda. Ciudad de Cenicero, 2, Fuenmayor. 26360 (La Rioja). Tfno. 941450014. Fax: 941450652

C
ód

. V
al

id
ac

ió
n:

 3
M

YQ
SN

SX
55

2K
C

FW
JY

ZT
H

6C
D

2X
 | 

Ve
rif

ic
ac

ió
n:

 h
ttp

s:
//f

ue
nm

ay
or

.s
ed

el
ec

tro
ni

ca
.e

s/
 

D
oc

um
en

to
 fi

rm
ad

o 
el

ec
tró

ni
ca

m
en

te
 d

es
de

 la
 p

la
ta

fo
rm

a 
es

Pu
bl

ic
o 

G
es

tio
na

 | 
Pá

gi
na

 2
1 

de
 4

8 



 
Ayuntamiento de Fuenmayor

Nuestro  pueblo  desde  que  comenzó  sus  recorridos  el  metropolitano  ha  tenido  cambios 

sociales y desde el comienzo solamente contó con una parada de ida y otra de vuelta. Lo que 

creemos que es insuficiente, que sería necesaria una SEGUNDA PARADA PARA FACILITAR EL 

SERVICIO PÚBLICO DE TRANSPORTE DE NUESTRO VECINOS.

Por ello presentamos la presente moción a consideración del Pleno del mes de septiembre de 

2022, con la siguiente propuesta:

 Solicitar  a  la  Consejería  de  Sostenibilidad,  Transición  Ecológica  y  Portavocía  del 

Gobierno la segunda parada del autobús metropolitano en Fuenmayor.

 Considerando que podía situarse al final de la Avenida Cenicero, en torno a la zona del 

restaurante “El Porrón”.

A continuación, tomó la palabra el concejal de Deportes, Personal y Empleo, D.José Ignacio 

López Caubilla, que comenta que hace más de un año que se comenzó a tener reuniones con la 

Consejería, haciendo una mesa de trabajo en relación al Metropolitano, y cada municipio llevaba 

sus aportaciones al respecto. Las propuestas de Fuenmayor recogían las peticiones elaboradas 

por algunas Asociaciones Municipales, con recogida de firmas incluida, y también junto con el 

Alcalde de Cenicero, se buscaron acuerdo en relación al tema de los horarios.

Cuando se elaboró el documento en firma de las propuestas del municipio de Fuenmayor, se  

comunicó desde la Consejería de Sostenibilidad, Transición Ecológica y Portavocía del Gobierno, 

que  la  segunda  parada  solicitada  quedaba  rechazada,  porque  tras  realizar  un  estudio  al 

respecto, habían llegado a la conclusión de que Fuenmayor no necesitaba una segunda parada, 

entre otras causas, por el núcleo de población.

Pese a todo ello, manifiesta que el Grupo Municipal  Partido Popular está de acuerdo con la 

moción y votarán a favor de la misma.

A continuación, tomó la palabra el concejal D. José Fernández Crespo, portavoz del Grupo 

Municipal  Izquierda  Unida,  y  comenta  que  tienen  bastantes  reticencias  con  la  moción,  en 

primer lugar, porque en el preámbulo se dice que “reduciendo significativamente los tiempos de 

ida y de venida”, pero considera que, si se empieza a poner paradas en todos los municipios  

cada 150 metros, la reducción de tiempos no será posible.
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Ayuntamiento de Fuenmayor

Por  otro  lado,  cuando  se  habla  en  la  moción  que  este  municipio  ha  tenido “cambios 

sociales”, les surge la duda de a que se refieren, si es que, por ejemplo, se han construido más  

viviendas en el entorno del restaurante el Porrón, y que hay cincuenta vecinos más, por este 

motivo podían solicitar  una parada también los vecinos que están en el  entorno del  Mesón 

Chuchi, o los de la Carretera de La Puebla.

Manifiesta que con lo que, si están de acuerdo, es con que los horarios deberían ser más  

adecuada con una parte de la población, pero entienden que esta pequeña parte, es mayor que 

la que reclama una segunda parada en ese entorno.

Por todo lo expuesto, su postura será de abstención.

A continuación, el Alcalde, D. Alberto Peso Hernáiz, da paso a la votación de la moción, 

quedando la misma aprobada con los votos a favor de D. Alberto Peso Hernáiz, Dª Mar Cotelo 

Balmaseda, D. José Ignacio López Caubilla, Dª Estíbaliz Heras Fernández, D. Miguel Ángel Álvarez 

Bezares, D. Álvaro Granell Martínez, Dª M.ª Ángeles Sánchez Iglesias, Dª Yolanda de los Reyes 

Tricio Toribio, y D. Ricardo Sáenz de Marcos; y la abstención de D. José Fernández Crespo.

NOVENO.– MOCIÓN  DEL  GRUPO  MUNICIPAL  SOCIALISTA  PARA  DOTAR  DE  ESPACIOS 

ESPECIALES  SIN  BARRERAS  ARQUITECTÓNICAS  PARA  LAS  PERSONAS  CON  ALGÚN  TIPO  DE 

DISCAPACIDAD EN LOS CONCIERTOS Y AL AIRE LIBRE

Se inició el punto del orden del día, dando lectura, por el concejal D. Álvaro Granell 

Martínez, portavoz del Grupo Municipal Partido Socialista, del texto íntegro de la moción:

Durante este verano de 2022 hemos podido comprobar la gran aceptación que, por parte de 

los ciudadanos y ciudadanas de Fuenmayor, foráneos y foráneas, han tenido los conciertos de 

verano que, por citar un ejemplo, el del grupo Seguridad Social que llenó la calle de público.
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Ayuntamiento de Fuenmayor

La música en directo se convierte en una alternativa de ocio veraniego muy importante, la 

posibilidad  de  disfrutar  durante  el  buen tiempo que hemos  tenido hace que este  tipo de 

eventos se conviertan en esenciales.

Por citar el antes referido concierto que por esta vez se ha realizado en la calle Donantes de 

Sangre y que podía para sucesivas ocasiones, si las hay, rotarse para beneficio de todos los 

establecimientos hosteleros.

Pero  la  moción  va  referida  a  que  comprobamos  que  la  accesibilidad  sigue  siendo  una 

asignatura pendiente a nivel de ocio. Cuando el concierto es en la calle, las deficiencias en 

accesibilidad universal son más evidentes.

Solamente pretendemos poner sobre la mesa la creación de áreas reservadas para personas 

con movilidad reducida ya que cada vez, este tipo de eventos refuerzan este tipo de medidas.  

Medidas que se deberían publicitar con el objetivo de que las personas con discapacidad se 

planteen  acudir  a  los  conciertos  de  calle.  Además,  respetar  y  promover  criterios  de 

accesibilidad  universal  es  la  mejor  garantía  de  igualdad  y  no  discriminación  en  cualquier 

contexto, y como no, del ocio.

Al realizar los conciertos de calle abiertamente, se encuentran las personas con capacidades  

reducidas con bordillos, bancos, árboles, farolas y demás obstáculos que para ellos y ellas son 

de difícil acceso junto a las aglomeraciones de gente asistente.

Por ello presentamos la presente moción a consideración del Pleno del mes de septiembre de 

2022, con la siguiente propuesta:

 Que  cuando  se  plantee  un  espectáculo  que  prevea  aglomeraciones,  se  instale  una 

plataforma con rampa de acceso con subida y bajada. Esta medida haría que quien va 

en silla de ruedas pueda disfrutar del concierto.

 Respecto a la plataforma, que pueda ser utilizada también por un acompañante según 

disponibilidad, ubicando sillas para quien no utilice silla de ruedas.

A  continuación,  tomó  la  palabra  la  concejal  de  Educación,  Servicios  Sociales,  Salud, 

Juventud, e Igualdad, Dª Estíbaliz Heras Fernández,  y  responde que están de acuerdo con la 

moción,  porque  entienden  que  personas  que  se  encuentran  en  situaciones  de  movilidad 

reducida, no les resulta  fácil acudir a este tipo de eventos, y aunque ven complicado de cara a 

las próximas fiestas el tema de la plataforma, pero si el poder reservar un espacio para que esas 
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Ayuntamiento de Fuenmayor

personas y sus acompañantes puedan ubicarse en los eventos que se celebren. Comenta que en 

el frontón municipal ya se cuenta con una rampa de acceso a las gradas.

A continuación, tomó la palabra el concejal D. José Fernández Crespo, portavoz del Grupo 

Municipal Izquierda Unida, y comenta que no están de acuerdo con la moción, cuando dice” 

comprobamos  que  la  accesibilidad  sigue  siendo  una  asignatura  pendiente  a  nivel  de  ocio. 

Cuando el concierto es en la calle, las deficiencias de accesibilidad universal son más evidentes”, 

ya que los problemas de accesibilidad es nivel de día a día, no solo en conciertos, se tiene un 

problema de accesibilidad en el municipio que el Equipo de Gobierno no está solucionando.

Las personas con movilidad reducida también tienen derecho a sentarse en un parque 

público y tienen difícil acceso los mismos, o a pasear por una acera con una anchura suficiente,  

etc. Por ello entendemos, que la moción se queda escasa.

Por otro lado, el tema de la plataforma no lo ven, consideran que es mucho más juicioso 

delimitar un espacio en primera fila para personas con discapacidad.

Manifiesta que,  en el  pleno anterior,  en la  pregunta  tres:  En el  RD 7/2015 del  30 de 

octubre de la Ley del suelo, se define claramente que “todos los ciudadanos tienen derecho a 

acceder en condiciones no discriminatorias y de accesibilidad universal, a la utilización de las 

dotaciones públicas y los equipamientos colectivos abiertos al uso público, de acuerdo con la 

legislación reguladora  de la  actividad de que se  trate.  En función de este  derecho de todo 

ciudadano, este edificio en el que nos encontramos tiene varias barreras arquitectónicas que 

dificultan  la  accesibilidad  universal,  así  como  otros  edificios  y  numerosas  calles,  plazas  y 

parques. ¿Cuándo piensa este equipo de gobierno respetar la legislación vigente y dar por tanto 

solución a los problemas de este tipo?  comenta que el concejal  D. José Ignacio López Caubilla, 

les respondió que se iba solicitar subvención para mejorar la accesibilidad en espacios públicos y  

se está preparando la documentación necesaria por el técnico municipal, pero parece que dicha 

subvención no se ha solicitado.

Por todo lo expuesto, manifiesta que van a votar en contra de la moción.

A continuación, el Alcalde, D. Alberto Peso Hernáiz, da paso a la votación de la moción,  

quedando la misma aprobada con los votos a favor de D. Alberto Peso Hernáiz, Dª Mar Cotelo 

Balmaseda, D. José Ignacio López Caubilla, Dª Estíbaliz Heras Fernández, D. Miguel Ángel Álvarez 

Bezares, D. Álvaro Granell Martínez, Dª M.ª Ángeles Sánchez Iglesias, Dª Yolanda de los Reyes 

Tricio Toribio, y D. Ricardo Sáenz de Marcos; y el voto en contra de D. José Fernández Crespo
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Ayuntamiento de Fuenmayor

DÉCIMO. –  MOCIÓN DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA SOBRE LA URGENCIA DE LA 

INSTALACIÓN  DE  ENERGÍA  SOLAR  CON  MOTIVO  DE  AHORRAR  ENERGÍA  Y  PROTEGER  LA 

ECONOMÍA DEL AYUNTAMIENTO.

Se inició el punto del orden del día, dando lectura, por el concejal D. Álvaro Granell 

Martínez, portavoz del Grupo Municipal Partido Socialista, del texto íntegro de la moción:

El  ahorro  de  energía  eléctrica  es  un  elemento  trascendental  a  la  hora  de  optimizar  el 

aprovechamiento de los recursos energéticos. Si conseguimos ahorrar energía conseguiremos 

ahorrar y mucho en dinero y además reduciremos la contaminación ambiental. Como hemos 

podido comprobar con el cambio a luz leed en todo el municipio. Minimizaremos la emisión de 

gases hacia la atmósfera y disminuiremos el consumo de combustibles que son necesarios para 

la producción.

Es ahora más que nunca necesario, debido al invierno que se nos viene de un gasto económico 

que va a ser brutal por los precios de la luz y del gas que las suministradoras y el mercado  

están imponiendo. La guerra de Rusia contra Ucrania es un factor muy importante en este 

aspecto. Debemos ahorrar energía porque se agota, porque se ayuda a la economía familiar y  

nacional,  porque cuidamos el  medio ambiente y porque desde casa nos concienciamos del 

problema que nos está haciendo ajustar la economía día a día.

Por estos y más motivos que se podían esgrimir creemos necesario que se procediera a instalar 

energía  solar  con la  mayor  celeridad posible  solicitando las  ayudas  correspondientes  a  los 

organismos que proceda con el fin incluso de realizar acumulación de energía y que se pueda 

extender por nuestro municipio hacia todos los espacios municipales posibles.

Se  podía así  dar  un primer  paso en el  frontón para  luego extenderse  hacia  el  edificio del 

consistorio y seguir.

Por ello presentamos la presente moción a consideración del Pleno del mes de septiembre de 

2022, con la siguiente propuesta:

 Que se realice urgentemente un estudio de necesidades de energía solar.

 Que se modifiquen los presupuestos con el fin de abordar la urgencia de futuro y su 

necesidad e incluso se tenga en cuenta para el próximo ejercicio presupuestario esta 

instalación de placas solares y elementos necesarios.
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Ayuntamiento de Fuenmayor

A continuación, tomó la palabra el  concejal  de  Deportes, Personal y Empleo,  D. José 

Ignacio López Caubilla,  que comenta que están de acuerdo con la moción, y es un tema en el 

que  se  lleva  tiempo  trabajando,  para  ello  se  han  mantenido  reuniones,  y  se  han  valorado 

diferentes opciones, y se ha encargado a los técnicos que realicen un trabajo más detallado  

sobre este asunto.  La cubierta del  frontón fue una de las primeras opciones que se tuvo en 

cuenta para  la instalación de placas  solares,  así  como sustituir  las  existentes  en las  Piscinas 

Municipales,  que actualmente  no funcionan.  Comenta  que  una vez  se  tenga  una propuesta 

sólida, se realizarían las modificaciones presupuestarias necesarias.

A continuación, tomó la palabra el concejal D. José Fernández Crespo, portavoz del Grupo 

Municipal  Izquierda  Unida,  comenta  que están  de  acuerdo  con  la  moción,  pero  quiere 

manifestar que cuando el Equipo de Gobierno solicitó a los Grupos Municipales que pusieran 

sobre la mesa los asuntos que pudieran llevarse a cabo con los remanentes de Tesorería, su 

grupo entre otras cosas muy importantes, manifestó que se estudiase la posibilidad de instalar 

placas solares en muchos edificios públicos.

También hablaron en su momento, de que unos mini colectivos se beneficiasen del excedente 

generado por estas placas solares, que de la energía que se genere, no solo se beneficien los  

edificios donde están instaladas, sino también los edificios colindantes con vecinos vulnerables.

En el  pleno anterior  en la pregunta número uno,  se referían a la mejora de la eficiencia 

energética de los edificios, cuestión que el Equipo de Gobierno va realizando de una forma muy 

lenta.

También se ha preguntado en numerosas  ocasiones,  si  se han solicitado subvenciones  al 

respecto,  y siempre se responde por parte del  Equipo de Gobierno que se están realizando 

estudios,  pero  manifiesta  que  el  problema no  es  una  carencia  de  tiempo para  preparar  la 

subvención, sino una carencia económica, ya que aunque se tiene hasta diciembre del 2023 para 

realizar la solicitud, puede que llegada esa fecha, se haya agotado, tratándose de subvenciones 

que deberían haberse solicitado y puesto en marcha hace mucho tiempo.

A continuación, el Alcalde, D. Alberto Peso Hernáiz, da paso a la votación de la moción,  

quedando la misma aprobada por unanimidad con los votos a favor de D. Alberto Peso Hernáiz, 

Dª Mar Cotelo Balmaseda, D. José Ignacio López Caubilla, Dª Estíbaliz Heras Fernández, D. Miguel 
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Ayuntamiento de Fuenmayor

Ángel Álvarez Bezares, D. Álvaro Granell Martínez, Dª Mª Ángeles Sánchez Iglesias, Dª Yolanda de 

los Reyes Tricio Toribio, D. Ricardo Sáenz de Marcos y D. José Fernández Crespo.

DUODÉCIMO. - RUEGOS Y PREGUNTAS

A continuación tomó la palabra el  concejal  D. Jose Fernández Crespo, portavoz del Grupo 

Municipal Izquierda Unida, que  comenta que en el anterior pleno se quedaron dos preguntas sin 

responder,  una era respecto a las subvenciones solicitadas,  y comenta que se ha recibido un 

documento que contiene un listado de las  subvenciones  solicitadas,  y  le  surgen preguntas  al 

respecto,  entonces  comenta  si  las  pregunta  en  este  pleno  o  en  una  comisión  informativa 

convocada a tal efecto. La otra pregunta era relativa a cuál era la Política Ambiental del municipio,  

y al no estar presente el concejal del ramo, se dejó sin contestar. 

A  continuación,  tomó  la  palabra  el  concejal  de  Agricultura,  Medio  Ambiente  y  Nuevas 

Tecnologías, D. Miguel Ángel Álvarez Bezares, que responde que no tiene preparada la respuesta 

y que la responderá más adelante.

A continuación, tomó la palabra el concejal, D. Álvaro Granell Martínez, portavoz del Grupo 

Municipal Partido Socialista, y comienza su turno de PREGUNTAS: 

1. Con fecha 5 de julio de 2022 se publicó en el Boletín Oficial de La Rioja, convocatoria de  

subvenciones de apoyo a mercados, zonas urbanas comerciales, comercio no sedentario 

y canales cortos de comercialización dirigida a entidades locales. Su objeto era financiar  

el  desarrollo  de  planes  y  proyectos  de  contenido  tecnológico,  innovador  o  de 

sostenibilidad, así como de mejora de equipamiento, dirigidos al sector comercial que se 

encuentra ubicado en su demarcación. Son beneficiarios los municipios entre otros y se 

subvencionan gastos de transformación digital, de transformación del punto de venta, de 

sostenibilidad y economía circular y de la cadena de suministro y trazabilidad. La dotación 

presupuestaria era de 6.0494.350 euros  y el  plazo de presentación era hasta el  6  de 
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Ayuntamiento de Fuenmayor

agosto de 2022. ¿Se ha solicitado esta subvención en alguna de sus partidas? ¿Si ha sido 

solicitado, en qué partidas?

A continuación, tomó la palabra la  concejal de Hacienda, Desarrollo Económico, 

Especial de Cuentas y Turismo, Dª Mar Cotelo Balmaseda, que comienza diciendo que en 

el BOR el 5 de julio de 2022 no hay publicada ninguna orden, sino en el BOE. Por un lado,  

se  publican  las  bases  reguladoras  y  por  otro  lado  las  convocatorias.  Hay  tres 

convocatorias, en la única en la que podíamos haber participado, es la de “Comercio no 

sedentario, canales cortos de comercialización en el Marco del Plan de Recuperación y 

Transformación.

Por otro lado, recuerda que no se tienen competencias propias en comercio, y, es 

más, el Equipo de Gobierno el año pasado presentó a la convocatoria de comercio de la 

ADER  la  subvención,  presentando  un  proyecto  de  comercio  de  ayuda  al  sector  y  al  

consumidor como consecuencia de la pandemia, y finalmente no se pudo llevar a cabo 

porque no se tenía la competencia en comercio. Por lo tanto, el procedimiento correcto, 

de acuerdo a las pautas que indica la secretaria, sería: primero el planteamiento de un 

proyecto, que haya presupuesto suficiente y por último lugar el aspecto competencial a la 

Comunidad  Autónoma,  donde  emitan  un  informe  de  viabilidad  y  poder  ejecutar  la 

subvención.

2. ¿Se nos puede explicar el motivo, que ya fue expuesto en el pleno del año pasado por 

estas  fechas,  sobre  que  la  Asociación  de  Amas  de  Casa  de  Fuenmayor  invita  a  la 

inauguración  el  sábado  23  de  julio  de  2022  del  Encuentro  de  Encajeras  a  toda  la 

Corporación y al menos los concejales del PSOE no son avisados de la invitación, a pesar 

de creemos, formar parte de la Corporación, que es diferente al Equipo de Gobierno? Y a 

su vez dar una explicación del motivo por el cual el Equipo de Gobierno no asistió a la 

inauguración de encajeras.

A continuación, tomó la palabra el  concejal de  Deportes, Personal y Empleo, D. 

José  Ignacio  López  Caubilla,  y  comenta que  el  destino  de  la  invitación  no  estaba 

suficientemente claro para entender que había que avisar a todos los grupos políticos. 

Por  otro  lado,  manifiesta  que  el  Equipo de  Gobierno  sí  asistió a  la  inauguración  del 

Encuentro de Encajeras. 
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Ayuntamiento de Fuenmayor

3. ¿Se encuentran finalizadas las obras de remodelación y adecuación de las calles Travesía 

de Eras de San Cristóbal y Avenida de La Rioja realizadas? Recordar que fueron aprobadas 

en un pleno en el que se explicó que se iban a remodelar y como hemos visto algún  

parcheo, los vecinos y vecinas y este Grupo Municipal se preguntan si las obras ya están 

acabadas.

A continuación, tomó la palabra el  concejal de  Deportes, Personal y Empleo, D. 

José Ignacio López Caubilla, y comenta que las obras previstas en la Calla Travesía Eras de 

San Cristóbal y Avenida de La Rioja ya se han finalizado correctamente, y no se puede 

considerar como un parcheo, porque las obras han consistido en la instalación de un nuevo 

colector  de  pluviales,  incorporación  de  rejillas  y  un  asfaltado  completo.  Quizás  se  ha 

generado confusión con un parcheo que se ha hecho en la Calle Eras de San Cristóbal, no 

en Travesía. La obra prevista, aun sin ejecutar,  consiste en la ampliación de la acera, y 

también se han eliminado baches en Avenida de La Rioja.

4. La limpieza de nuestro municipio va de mal en peor cada día que pasa está más sucio y no 

tiene solución. ¿se va a realizar alguna campaña o más contratación de personal para que 

Fuenmayor esté limpio a pesar de las nuevas contrataciones?

A continuación, tomó la palabra el  concejal de  Deportes, Personal y Empleo, D. 

José  Ignacio  López  Caubilla,  y  comenta  que  en los  próximos  días  se  incorporan a  la 

plantilla municipal tres personas más de los programas de empleo.

5. Nos hemos enterado que el “CINE DE VERANO”, se ha contratado a una empresa para su 

ejecución, lo que antes se gestionaba con empleados públicos y medios propios; ahora 

está adjudicado a la empresa privada.  ¿Es este extremo cierto? Y si  es cierto ¿se nos 

puede  explicar  el  coste  con  medios  públicos  y  el  coste  con  la  empresa  privada 

adjudicataria?

A continuación, tomó la palabra el  concejal de  Deportes, Personal y Empleo, D. 

José Ignacio  López  Caubilla,  y comenta  que si  es cierto que se  ha contratado a una 

empresa privada para la proyección de cine de verano,  y  el  motivo es  porque no se 
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Ayuntamiento de Fuenmayor

cumplía  ya  con  la  normativa  en  cuanto  a  licencias  y  permisos  de  proyección  en  vía 

pública, y por tanto ya no se podía proyectar.

El coste de las proyecciones del cine de verano ha sido de 2.400 euros, y respecto a 

los costes con medios públicos no se han realizado los cálculos, pero entre horas extras y  

demás  costes  de  los  empleados  municipales  realizando  estas  tareas,  resultaba  una 

cantidad bastante importante.

6. Se  han  puesto  en  contacto  con  nosotros  los  usuarios  y  usuarias  de  las  piscinas 

municipales que las papeleras que se encuentran dispuestas por el recinto se llenan a las 

pocas horas de abrir y que en ocasiones muy frecuentes la basura se acumula fuera y 

debajo de ellas. Oportunidad sería de o bien colocar papeleras más grandes, realizar más 

frecuencias de limpieza de ellas y que tengan tapadera con el fin de higienizar más el  

lugar si cabe.

A continuación, tomó la palabra el  concejal de  Deportes, Personal y Empleo, D. 

José Ignacio López Caubilla,  y comenta que se habló con la empresa responsable, y ya 

van prestando más atención a las papeleras, es verdad que se llenan con más rapidez, 

pero  también  las  recogen  más  veces  al  día.  Para  la  próxima  campaña  podrán 

incrementarse el número de papeleras, incluso con tapa, tal y como proponen.

7. Algunos  usuarios  y  algunas  usuarias  de  los  caminos  que  se  están  arreglando 

parcialmente, nos comentan en aquellos tramos que coincide el  camino con el GR se 

encuentran con zonas en las que el  arreglo consiste en graba compactada dentro del  

bache para alisar el camino pero que no se compacta lo suficiente y los ciclistas cuando 

hacen el  recorrido han tenido algún accidente porque la rueda se mete dentro de la 

graba no suficientemente compactada.  ¿Se podría dar orden de compactar más estos 

caminos?

A continuación, tomó la palabra el  concejal de  Deportes, Personal y Empleo, D. 

José Ignacio López Caubilla, y comenta que el material que se ha utilizado en el arreglo es 

el  de fresado, que para reparar caminos se considera una buena solución. Es cierto que  

las primeras semanas de colocación, a pesar de que se compacta mediante el uso de 
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Ayuntamiento de Fuenmayor

apisonadoras,  los  vehículos  de  dos  ruedas  tienen más  dificultad  para  circular.  Luego, 

cuando el material va adquiriendo propiedades más óptimas, se queda más compactado. 

Es verdad que se han visto los puntos  más conflictivos,  y  se va a  pasar  de nuevo la 

máquina de compactar.

8. En el pleno anterior realizamos la pregunta de ¿por qué los bares tenían que colaborar 

con  dinero  para  que  los  magos  del  l  Festival  Fuenmayor  Mágico  realizaran  sus 

actuaciones  en  los  entornos  de  ellos  y  se  nos  contestó  lo  siguiente:  “literal.  Fue  la 

organización la que pidió colaboración a los establecimientos, y esta circunstancia estaba 

fuera de lo que había contratado el Ayuntamiento.

Hemos tenido acceso a la factura nº 4 de fecha 22/4/22 y su correspondiente pliego de 

condiciones  y  en  la  página  4  del  pliego,  que  supongo  firmado  y  admitido  por  el 

Ayuntamiento dice: “literal. MAGIA POR LOS BARES DE FUENMAYOR. Todos los bares y 

restaurantes  de  Fuenmayor  que  colaboren  con  el  festival  (bien  mediante  dinero  o 

prestando  alguno  de  sus  servicios)  tendrán  magia  de  cerca  por  las  mesas  de  su 

establecimiento durante lo que dure el festival…sic”.

Con esta exposición queremos preguntar y dejar aclarado que la respuesta que se nos dio 

parece  contradecirse  con  lo  que  el  contrato  especifica  ya  que  según  el  contrato  el 

Ayuntamiento sí conocía que se iba a solicitar dinero a los bares y restaurantes porque 

estaba en las cláusulas de contratación. ¿Se nos dio una respuesta errónea?

A continuación, tomó la palabra el  concejal  de  Deportes, Personal y Empleo, D. José 

Ignacio López Caubilla, y comenta que  no consideran que se dio una respuesta errónea, si  

que se dijo que el Ayuntamiento había contratado un servicio con esa empresa, y esta tenía 

la libertad para pedir patrocinios, que es lo habitual en este tipo de contratos.

9. ¿Se ha pagado dinero por diseñar el letrero/rótulo de Fuenmayor colocado junto a la 

Fuente de la Uva y si es así cuanto por el diseño? ¿se ha pensado en utilizarlo para las  

publicaciones institucionales?

Ayuntamiento de Fuenmayor
Avda. Ciudad de Cenicero, 2, Fuenmayor. 26360 (La Rioja). Tfno. 941450014. Fax: 941450652

C
ód

. V
al

id
ac

ió
n:

 3
M

YQ
SN

SX
55

2K
C

FW
JY

ZT
H

6C
D

2X
 | 

Ve
rif

ic
ac

ió
n:

 h
ttp

s:
//f

ue
nm

ay
or

.s
ed

el
ec

tro
ni

ca
.e

s/
 

D
oc

um
en

to
 fi

rm
ad

o 
el

ec
tró

ni
ca

m
en

te
 d

es
de

 la
 p

la
ta

fo
rm

a 
es

Pu
bl

ic
o 

G
es

tio
na

 | 
Pá

gi
na

 3
2 

de
 4

8 



 
Ayuntamiento de Fuenmayor

A continuación, tomó la palabra el  concejal  de  Deportes, Personal y Empleo, D. José 

Ignacio  López Caubilla,  y comenta que el  diseño del  rótulo de Fuenmayor no ha tenido 

ningún coste porque se realizó desde la propia concejalía, y se está haciendo un boceto para 

cuando haya algún acto institucional, poder utilizarlo.

10. Durante  el  pleno  de  hace  dos  meses  preguntamos  por  la  situación  de  los  vehículos 

municipales, por lo que estaba ocurriendo con ellos, en el sentido de encontrar dentro 

del motor elementos no deseados, cambios de combustible, y demás incidencias a lo que 

se nos contestó que no ocurría nada y que todo se iba solucionando con normalidad. El 

caso  es  que esta situación  no es  así,  lo  afirmamos,  porque después de dos  motores 

nuevos en una furgoneta  comprada de primera mano,  furgonetas  alquiladas  que nos 

cuestan un dinero importante a todos y todas, algo que le ha sucedido al camión con 

unos tornillos sueltos, en piezas fundamentales, algún depósito con disolvente, queremos 

saber si esta normalidad sigue así o no o está ocurriendo algo distinto de lo que se cuenta 

en los plenos.

A continuación, tomó la palabra el  concejal de  Deportes, Personal y Empleo, D.J 

osé Ignacio López Caubilla,  y comenta que vuelven a manifestar que el problema viene 

derivado  del  gasoil,  ahora  mismo los  peritos  se  han  llevado  muestras  de  gasoil  y  el 

Ayuntamiento  ha  solicitado  una  muestra  privada.  En  estos  momentos  son  las 

aseguradoras y los peritos los que están trabajando e investigando el tema, y ver quien 

asume finalmente la responsabilidad en este asunto. 

Respecto a lo manifestado en la pregunta sobre un camión municipal con tornillos 

sueltos,  no  tienen conocimiento  alguno  de  esta  circunstancia,  pero  comenta  que  los 

vehículos municipales han pasado todas las revisiones.

11. Necesitamos conocer el trato que se les está dando a los usuarios del complejo deportivo 

municipal ya que algún maltrato a la entrada a menores a los que no se les permite entrar 
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Ayuntamiento de Fuenmayor

porque no tienen carnet que luego resulta que sí lo tienen… y cosas así ¿conocéis algún 

incidente algún incidente al respecto?

A continuación, tomó la palabra el  concejal de  Deportes, Personal y Empleo, D. 

José  Ignacio  López  Caubilla,  y  comenta  que en  base a  esta  pregunta  se  hicieron las 

consultas oportunas a la empresa, y pasa a leer el informe aportado por la misma en 

respuesta a la pregunta de Grupo Municipal Partido Socialista:

“El  personal  de  las  instalaciones  intenta  que  todos  los  usuarios
cumplan  las  normas  marcadas  por  el  Ayuntamiento.  Una  de  esas  normas  es
la  de  entrar  a  las  instalaciones  con  el  correspondiente  abono  o
entrada  de  día  con  su  previo  pago.   Esta  norma  es  usual  en
instalaciones  deportivas  públicas  y  la  carencia  o  falta  de
presentación  de  dicho  abono  o  entrada  es  motivo  suficiente  para  no
dejar  pasar.

En   ocasiones,   a  abonados  de  las  instalaciones  de  Fuenmayor,   por
falta  de  pago  o  devolución  de  recibos,  se  les  ha  recordado  que  deben
ponerse  al  día  en  pago  para  poder  entrar  al  recinto.

Cuando  el  usuario  ha  sido  un  menor,  la  pauta  que  se  ha  seguido  es  la
de  indicarle  al  niño/a  que  se  pongan  en  contacto  sus  padres  o  tutores
con  la  instalación  para  explicarles  la  situación,  sin  darle  más
explicaciones  de  los  motivos  al  niño/a  y  permitiéndole  entrar  ese  día
para  no  violentar,  pues  muchas  veces  incluso  va  acompañado  de  otros
menores.

También  nos  encontramos  con  la  situación  en  la  que  usuarios,
especialmente  niños,  aun  siendo  abonados  de  la  instalación  y  teniendo
al  día  sus  pagos,   no  presentan  la  correspondiente  tarjeta  para  poder
acceder.  Ante  esta  situación  prohibiremos  la  entrada,  pues  existe  la
picaresca  de  dejar  el  abono  a  otra  persona  que  carece  de  él,  mientras
que  el  verdadero  usuario  solicita  que  le  dejen  pasar  sin  tarjeta
alegando  que  en  el  ordenador  aparece  que  sus  pagos  están  al  día.
Recordar  que  incluso  en  el  reverso  de  las  tarjetas  de  acceso  a  las
instalaciones  se  indica  expresamente  que  la  tarjeta  es  personal  e
intransferible  y  que  es  imprescindible  para  el  acceso  al  recinto.  A
pesar  de  esto,  salvo  en  casos  reiterativos,  se  comprueba  que  no  ha
habido  ningún  acceso  con  esa  tarjeta  y  se  permite  la  entrada  ese  día,
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Ayuntamiento de Fuenmayor

dando  el  aviso  de  que  si  se  repite  la  situación  no  se  les  permitirá  el
acceso.

Estamos  tremendamente  preocupados  por  la  queja  que  nos  has  trasladado
en  la  que  se  nos  acusa  de  “maltrato  a  menores”  en  el  acceso  a  las
instalaciones.  Necesitaríamos  que  se  nos  diga  con  más  exactitud
cuándo,  cómo  y  quién  ha  maltratado  a  un  menor,  pues  son  palabras  lo
suficientemente  graves  para  que  esto  se  quede  en  una  simple
conversación.

El  maltrato  a  menores  es  un  delito  y  como  tal  está  perseguido  por  la
justicia.  ¿Quiere  esto  decir,  que  se  nos  está  acusando  a  alguien  de
nosotros  de  un  delito?   Si  es  así,  insisto  en  tener  más  datos  para
poder  solucionarlo  lo  antes  posible.   Pero  si  por  el  contrario  se  han
utilizado  estas  palabras  (“maltrato  a  menores”)  sin  justificación
alguna,  lo  entenderemos  como  una  INJURIA  que  nos  pone  en  una
situación  de  DESHONRA  o  DESCRÉDITO  tanto  para  nosotros  los
trabajadores  de  las  instalaciones  como  para  la  empresa  para  la  que
trabajamos, reservándose el derecho de actuar en consecuencia.”

Posteriormente se  aclararon diversos aspectos  entre el  Alcalde,  D.  Alberto 
Peso Hernáiz, y la concejal Dª Yolanda Tricio Toribio.

12. En el pasado pleno se nos contestó una pregunta sobre el cementerio y se nos dijo que se 

encontraba en perfecto estado y nosotros insistimos en que no lo está y lo podemos 

argumentar porque se encuentra en un estado muy deficiente tanto de aseo como de 

electrificación.

A continuación, tomó la palabra el  concejal de  Deportes, Personal y Empleo, D. 

José  Ignacio  López  Caubilla,  y  comenta  que,  con  el  nuevo  refuerzo  de  personal,  el 

cementerio pasará  a  estar  más limpio de lo que está.  En breve se comenzará  con el 

cambio de cuadros eléctricos.
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Ayuntamiento de Fuenmayor

A continuación, tomó la palabra el concejal, D. Álvaro Granell Martínez  y comienza su 

turno de RUEGOS:

1. En la plaza de las monjas hay una especia arbórea, llamada “Acacias de Constantinopla”, 

que suelta una pelusa en abundancia que se introduce en los alcorques, vehículos, y se 

esparce por la acera, y si no se limpia, las alcantarillas se llenan de pelusa. Rogamos se 

realice esa limpieza a fondo, dado el consiguiente peligro que, de producirse un incendio, 

podría tener fatales consecuencias.

2. La vegetación de los unifamiliares está invadiendo las aceras, por lo que sería conveniente 

notificar que se corte esa vegetación a los que aún no lo haya realizado.

3. Hay un banco en la Calle Real Junta de Cosecheros, a la altura del número 16, que es de 

madera y hierro forjado, que no se encuentra anclado al suelo y alguien podría tener un 

accidente o se lo pueden llevar.

4. Hemos comprobado que para la Feria de Artesanía y Vino celebrada recientemente en la 

zona de la Plaza de Tresses, se pusieron unas lonas negras extensibles con el fin de que el 

calor abusivo que hacía, hiciera a los asistentes la estancia más idónea y placentera, y  

además  se  pusieron arcos  con agua  pulverizada.  El  ruego  lo  hacemos  porque  cuando 

presentamos la moción para solicitar la instalación de unas lonas en el Parque Carmen San  

Martín para evitar el calor, se votó en contra de la misma, por ello rogamos que lo volváis  

a  considerar  ya que es  un parque que ha costado mucho dinero,  y con temperaturas 

calurosas no se puede usar.

5. Algunas  de  las  jardineras  que  ofrecisteis  a  particulares,  no  se  conoce  ya  muy bien  el 

motivo, están descuidadas, necesitan reparaciones, planteas, por ello solicitamos se ponga 

atención y cuidado.

6.  Se tomen las medidas necesarias para que los tractores que portan fitosanitarios, no sean 

lavados  en  las  calles  del  municipio,  pudiendo escurrir  a  las  alcantarillas  productos  no 

deseados para nuestra salud.

7. Es necesario que los contenedores de vidrio se recojan con más asiduidad, ya que es muy 

frecuente encontrar vidrios por el suelo durante bastantes días.

8. Tenemos muchas papeleras no céntricas, que se encuentran a rebosar los siete días de la  

semana, por ello es necesaria su limpieza con más frecuencia.

9. En la acera existente entre las Calles Malvasía y Tempranillo, en la zona del Bar La Fuente,  

hay un desnivel de pavimento cada vez más acusado y va a producir una caída, sería por 

ellos muy necesaria su reparación.
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Ayuntamiento de Fuenmayor

A continuación, tomó la palabra el concejal, D. José Fernández Crespo, portavoz del 

Grupo Municipal Izquierda Unida, y comienza su turno de PREGUNTAS:

1. En pasadas fechas el Consorcio de aguas y residuos de La Rioja ha informado de que a finales de 

este  año  entrará  en  vigor  la  normativa  sobre  recogida  separada  de  residuos  orgánicos.  Este 

ayuntamiento  solicitó  al  consorcio  la  inclusión  en  este  tipo  de  recogida  ¿Ha  sido  admitida 

finalmente esta solicitud? 

A continuación,  tomó la  palabra  el  concejal  de  Deportes,  Personal  y  Empleo,  D.  José 

Ignacio López Caubilla, y comenta que no se ha recibido ninguna información al respecto después 

de realizar la solicitud.

2. Con fecha 11 de julio se ha recibido una comunicación del Consorcio de Aguas y Residuos de La 

Rioja, relativa a la moción presentada por IU el pasado 3 de mayo, en la que se instaba al citado  

organismo a tomar medidas por posibles vertidos incontrolados de la EDAR de Fuenmayor al Río 

Mayor. En el mencionado escrito se definen ocho acciones correctoras en la planta depuradora 

para mejorar tanto la detección como la ejecución de los posibles vertidos. Sin embargo, a pesar  

de que desde este ayuntamiento si se han llevado a cabo acciones correctoras en los aportes de 

“aguas limpias” al sistema de alcantarillado en la pasada legislatura, parece ser que sigue siendo 

anómala tanto la cantidad de agua tratada en la EDAR como la “limpieza” de las misma. ¿Qué 

acciones correctoras va a implementar este Equipo de Gobierno para subsanar estos aportes de 

“aguas limpias” al sistema de depuración?

A continuación,  tomó la  palabra  el  concejal  de  Deportes,  Personal  y  Empleo,  D.  José 

Ignacio López Caubilla, y comenta que, se está estudiando que acciones tomar al respecto, pero 

hace unos días, con motivo de una avería, se encontró otra que pudiera estar vertiendo agua a 

una acequia y de esta estar pasando a la depuradora, avería que ya se está arreglando, y hoy 

mismo se ha vuelto a encontrar otra, pero comenta que es difícil detectar este tipo de anomalías.
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Ayuntamiento de Fuenmayor

3. ¿Se han realizado las obras en los bajos de la guardería para poder impartir la FP Básica? ¿Se va  

a impartir finalmente FP este curso en estos espacios?

 A  continuación,  tomó  la  palabra  la  concejal  de  Educación,  Salud,  Servicios  Sociales, 

Juventud,  Igualdad,  Dª Estíbaliz  Heras Fernández,  y responde que no había comentada nada 

respecto a la Formación Profesional Básica porque en realidad no se dispone de un documento 

que pueda acreditar como se va a realizar, pero ya se comentó en su momento, que habían hecho  

un proyecto que no convencía a los arquitectos del Gobierno de La Rioja y dijeron que tenían que 

elaborar un segundo proyecto. Parece ser que después de estudiarlo, decidieron que no se iba a  

realizar en los bajos de la antigua Escuela Infantil, porque no querían tener estudiantes separados  

del recinto del instituto, y entonces mandaron un plano donde se ve que la intención que tienen 

al respecto, es colocar unas aulas prefabricadas, pero para eso tenían que haber pedido licencia al 

Ayuntamiento, y el aparejador aún no ha recibido nada, pero sí que le han comentado que en 

Autol, que iba a la par de Fuenmayor en este asunto, ya han debido recibir la solicitud de licencia 

en el Ayuntamiento.

La idea que mandaron a principios de año, son dos aulas que van a ir pegando a la Avenida  

Príncipe de Asturias, al final del patio, y dos aseos, y por razones de accesibilidad, van a realizar  

una solera que una el campo de baloncesto con estas clases y así no tengan que pasar por el 

jardín.

4.- Con fecha de 28 de junio de 2022 el Gobierno de La Rioja anunció el nuevo Plan de Carreteras  

2022-2030, en el que no aparece la construcción de la variante de la carretera de Lapuebla. ¿Qué  

ha hecho este equipo de gobierno para que una infraestructura tan necesaria para Fuenmayor se 

incluyera en este plan?

A continuación,  tomó la  palabra  el  concejal  de  Deportes,  Personal  y  Empleo,  D.  José 

Ignacio López Caubilla, y comenta que actualmente no se ha vuelto a tener contactos al respecto.

5.-La nueva Ley de Memoria propone sanciones por no retirada de simbología fascista: ¿Qué van 

hacer respecto a las placas que aún quedan?

A continuación,  tomó la  palabra  el  concejal  de  Deportes,  Personal  y  Empleo,  D.  José 

Ignacio López Caubilla, y comenta que en el momento que la ley esté vigente se cumplirá.
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Ayuntamiento de Fuenmayor

6.-  ¿Han  considerado  nuestra  propuesta  de  incremento  del  IPC  en  los  pliegos  de  limpieza  y 

jardinería realizando el ajuste presupuestario correspondiente? ¿Cuándo se van a licitar?

A continuación,  tomó la  palabra  el  concejal  de  Deportes,  Personal  y  Empleo,  D.  José 

Ignacio López Caubilla, y comenta que está el secretario está trabajando en ello.

7.- ¿Se han retomado los contactos con la Dirección General de Infraestructuras para solicitar la 

creación de un corredor ciclopeatonal entre el camping y el núcleo urbano? 

A continuación,  tomó la  palabra  el  concejal  de  Deportes,  Personal  y  Empleo,  D.  José 

Ignacio  López  Caubilla,  y comenta  que se  han retomado los  contactos  y  les  consta que han 

redactado un proyecto de construcción de un carril bici, pero desconocen cuando tienen previsto 

poner en marcha la obra, y tampoco saben si ha habido expediente de obtención de permisos de 

ningún tipo, o expropiaciones, en caso de que correspondan.

8.- En el pasado pleno ya expusimos algunas deficiencias en el mantenimiento de árboles (con 

ramas a baja altura) en varios parques y caminos y existencia de malas hierbas en aceras, calles y 

plazas. ¿Qué se ha hecho al respecto?

A continuación,  tomó la  palabra  el  concejal  de  Deportes,  Personal  y  Empleo,  D.  José 

Ignacio López Caubilla,  y comenta que se ha hecho una revisión de todos los árboles, se han 

cortado ramas, y malas hierbas en algunas calles,  y aún queda alguna sin limpiar, pero se irá  

haciendo en estos días. 

9.- Así mismo expusimos la necesidad de reparar diversos caminos ¿Se ha tomado en cuenta este  

ruego?
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Ayuntamiento de Fuenmayor

A continuación, tomó la palabra el concejal D. José Fernández Crespo, portavoz del Grupo 

Municipal  Izquierda  Unida,  para  comentar  que  el  Camino  de  la  Plana  está  totalmente 

abandonado, no está asfaltado y que no entiende como usan ese producto para parchearlo.

A  continuación,  tomó  la  palabra  el  Alcalde,  D.  Alberto  Peso  Hernáiz,  y  comenta  que 

respecto al Camino de la Plana, la idea es levantarlo y asfaltarlo, pero cuesta mucho dinero el  

arreglo del camino, por lo que por el momento se está parcheando.

10.- En vistas de que se han anunciado unas subvenciones para la apertura de diversos albergues 

de temporeros en la Comunidad Autónoma de La Rioja y que Fuenmayor no figura entre ellas. ¿Se 

va a abrir durante esta campaña de vendimias el albergue de temporeros de Fuenmayor? En caso 

afirmativo, ¿cómo se va a gestionar?

https://www.larioja.com/la-rioja/agricultura-otorgara-400000-20220803134440-nt.html

A  continuación,  tomó  la  palabra  la  concejal  de  Educación,  Salud,  Servicios  Sociales, 

Juventud,  Igualdad,  Dª  Estíbaliz  Heras  Fernández,  y  responde  que  este  año  no  se  abrirá  el 

albergue en Fuenmayor,  porque durante  las negociaciones,  solicitaron que se les mandase la 

documentación y presupuesto previsto para poder firmar el convenio, pero se rechazaron todos 

los trámites. Hace unos días llamó el Director General para comunicar que la previsión que tenían  

de temporeros en el  municipio era muy bajo,  y con el  Albergue de Logroño y de algún otro  

municipio, era más que suficiente.

11.-  Hemos  tenido  conocimiento  de  que  al  fin  se  ha  cumplido  con la  sentencia  judicial  que 

obligaba a este ayuntamiento al pago de atrasos a una trabajadora en concepto de complemento 

de convenio impagado del periodo de marzo 2020 a marzo de 2021. A pesar de que se reconoce 

la  obligación  del  pago  de  este  complemento  sigue  sin  reconocerse  por  parte  de  este 

ayuntamiento la existencia del mismo, obligando a la plantilla a continuar reclamando cantidades 

anualmente, ¿Por qué se está forzando a reclamar las cantidades debidas anualmente y no se 

respeta de una vez el reconocimiento de este complemento y la obligación de su pago a esta 

trabajadora y a todo el personal que se encuentre en la misma situación de vulneración de este 

derecho?
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Ayuntamiento de Fuenmayor

A continuación,  tomó la  palabra  el  concejal  de  Deportes,  Personal  y  Empleo,  D.  José 

Ignacio López Caubilla, y comenta que es un tema que en estos momentos esta en manos de las 

abogadas del Ayuntamiento, y están a la espera de que le den una respuesta al respecto.

12.-  En  repetidas  ocasiones  hemos  puesto  encima de  la  mesa  opciones  de  financiación  para 

instalación de placas solares. En momentos de vacas gordas se ha hecho caso omiso. Recordamos 

que se han subvencionado incluso proyectos para compartir la energía sobrante generada como 

vecinos  del  municipio  en  situación  de  mayor  vulnerabilidad.  Así  mismo  ha existido  y  existen 

subvenciones para la instalación de energías renovables térmicas. 

https://www.larioja.org/oficina-electronica/es?web=000&proc=25306

Ahora, en tiempos de crisis energética, hubiera venido muy bien haber hecho como la hormiga del 

cuento.  ¿Tiene  pensado  este  gobierno  ponerse  las  pilas  de  una  vez  y  aprovechar  las 

oportunidades que surgen para poner en marcha una medida medioambiental que además sirve 

para reducir el gasto público e incluso favorecer a una parte de la población? 

A continuación,  tomó la  palabra  el  concejal  de  Deportes,  Personal  y  Empleo,  D.  José 

Ignacio López Caubilla, y comenta que la semana pasada el Aparejador Municipal estuvo reunido 

en  la  Cámara  de Comercio  de  La  Rioja  con  promotores  de  un  proyecto  interesante  para  los 

Ayuntamientos  de La  Rioja,  y  se  está obteniendo más  información al  respecto,  para  saber  si  

interesa el proyecto o no. Manifiesta que además de favorecer a los Ayuntamientos, se crearía  

una comunidad energética a la que todos los vecinos del  municipio podrían adherirse y verse 

beneficiados en sus facturas de la luz.

13.-Con relación al ahorro energético, hemos observado que la iluminación del letrero de la Plaza 

y las luces de la fuente siguen encendidas más allá de las 22:00h. ¿Este equipo está respetando las  

medidas de ahorro energético establecidas por el gobierno de España?

A continuación,  tomó la  palabra  el  concejal  de  Deportes,  Personal  y  Empleo,  D.  José 

Ignacio López Caubilla, y comenta que la iluminación de monumentos no figura en el Decreto que 

establece el Plan de Ahorro. La Puerta de Navajas tiene una explicación, ya que esas luces se 

pusieron  porque  se  quedaba  oscuro  el  hueco.  En  cuanto  al  letrero  ya  que  está  con todo el  

alumbrado público del municipio, se va a poner un reloj, y la fuente ya tiene el reloj.
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Ayuntamiento de Fuenmayor

14.-Una  vez  que  sabemos  que  la  iluminación  del  cuartel  la  paga  este  ayuntamiento 

indebidamente, ¿qué se ha pensado hacer al respecto? 

A continuación,  tomó la  palabra  el  concejal  de  Deportes,  Personal  y  Empleo,  D.  José 

Ignacio López Caubilla,  y comenta que la iluminación del Cuartel de la Guardia Civil pertenece a 

otro cuadro que está independiente, y tienen que enganchar a otro cuadro que tiene ellos.

15.-En el pleno de mayo de este año hicimos un ruego para que este gobierno se informará sobre  

la solicitud del ayuntamiento de Navarrete para la ampliación del polígono de Lentiscares. Como 

en el 99% de los casos, este gobierno no contesta, no debate, ni nos informa si ha tenido en 

cuenta los ruegos presentados; ni siquiera tiene la deferencia de prestar atención y profundizar 

en los temas expuestos. Por lo que sería interesantísimo conocer qué ha hecho este equipo de 

gobierno para informarse sobre la ampliación del polígono de Navarrete y cómo podría verse  

incluido Fuenmayor en la misma.

A continuación,  tomó la  palabra  el  concejal  de  Deportes,  Personal  y  Empleo,  D.  José 

Ignacio López Caubilla, y comenta que en este caso no se ha hecho nada todavía.

16.-Año tras año desde IU reivindicamos que se cumpla la ordenanza de limpieza de solares. Este 

año el  Equipo de Gobierno volvió a prometer que ‘este año sí  que sí’  se iba a proceder a la  

limpieza de los mismos. Sin embargo, ha pasado lo mismo de todos los años. ¿Cuál es el motivo de 

que una vez más haya solares en este municipio que se han quedado sin limpiar  tal  y  como 

mandata la ordenanza? También hemos observado que hay numerosos caminos sin desbrozar, 

con la peligrosidad que esto conlleva. ¿Cuál es el motivo de esta situación?

A continuación tomó la palabra el  Alcalde,  D.Alberto Peso Hernáiz,  que responde que 

respecto al desbroce de caminos, está prohibido hacerlo aún, dado el riesgo de incendios que 

sigue vigente, y en cuanto a la limpieza de solares comenta que  se hace todo lo que está en 
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Ayuntamiento de Fuenmayor

manos del Ayuntamiento para que se cumpla la normativa, incluso se han dictado cuatro órdenes 

de ejecución.

A continuación, tomó la palabra el concejal D. José Fernández Crespo, portavoz del Grupo 

Municipal Izquierda Unida, que comenta que hay tres solares sin limpiar, el de enfrente el campo 

de fútbol 7, el solar de los patos y el que está al lado de Talleres Alarcia.

17.- ¿En qué estado está el expediente de la toma ilegal de agua?

A continuación,  tomó la  palabra  el  concejal  de  Deportes,  Personal  y  Empleo,  D.  José 

Ignacio López Caubilla, y comenta que en el acta de la Junta de Gobierno del 22 de julio de 2022 

consta el último acuerdo en relación al asunto de la toma ilegal.

18.-  ¿Se  ha  podido  comenzar  el  curso  escolar  en  la  guardería  con  las  plazas  de  cocinera  y  

monitora cubiertas?

A  continuación,  tomó  la  palabra  la  concejal  de  Educación,  Salud,  Servicios  Sociales, 

Juventud, Igualdad, Dª Estíbaliz Heras Fernández, y responde que no se ha podido comenzar el 

curso con las plazas cubiertas, y en cuanto a la plaza  de Técnico de Educación Infantil, se abrió el  

plazo de presentación de solicitudes, se  recogieron, y posteriormente se solicitó al Gobierno de 

La  Rioja  un  miembro  para  el  Tribunal  Calificador  que  fuese  experto  en  la  materia,  ya  han 

comunicado quien ha sido designado y se tiene previsto que en octubre se comience con los 

exámenes para cubrir la plaza.

En relación a la plaza de la cocinera no será antes de que finalice el año, porque para 

poder sacar esta plaza tiene que estar recogida en la oferta de empleo público, y por eso se tiene 

que hacer a principios de año y se hará en enero de 2023.

Ahora se ha hecho la Oferta de Empleo Público de consolidación y falta de sacar la Oferta  

de Empleo Público del 2022.

19.- En la pasada recepción durante la feria de artesanía y vino, observamos la presencia de un 

representante de Vox. ¿Por qué fue invitada esta persona a la recepción? En caso de no haber 
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Ayuntamiento de Fuenmayor

sido  invitada  por  la  corporación,  ¿por  qué  desde  la  misma  no  se  invitó  a  dicha  persona  a 

abandonar el acto?

A continuación, tomó la palabra el concejal D. Jose Ignacio López Caubilla, y responde que 

se invitó a todos los partidos políticos a la feria, y sobre la queja de Izquierda Unida relativa a que 

ellos no habían recibido invitación alguna, comenta que se envió la oportuna invitación, pero que 

la carta fue devuelta porque Izquierda Unida había cambiado de dirección y la persona encargada  

de enviar la invitación desconocía dicha circunstancia, y pide disculpas por el error cometido.

A continuación, tomó la palabra el concejal, D. José Fernández Crespo, portavoz del 

Grupo Municipal Izquierda Unida, y comienza su turno de RUEGOS:

1. Si queremos conocer el estado de ejecución de los acuerdos aprobados en este pleno y 

por la toma en consideración de los ruegos presentados, nos vemos en la necesidad de 

preguntar  sistemáticamente  al  equipo  de  gobierno.  Ello  reduce  nuestra  capacidad  de 

seguimiento y control de su actividad, ya mermada por la periodicidad bimensual de los 

plenos.  Por  ello,  rogamos  que se  incluya  un  punto  en  el  orden del  día  de  los  plenos  

ordinarios en que el Equipo de Gobierno informe de ambas cuestiones.

2. Este verano hemos sufrido por todo el panorama nacional un gran número de incendios 

que han visto acrecentada su gravedad por la crisis climática, esta situación también ha 

afectado a nuestro municipio. Por este motivo, rogamos que el Equipo de Gobierno ponga 

en marcha la reforestación de las zonas afectadas por incendios en Fuenmayor (Boca del 

Ebro y Senda de los cazadores).

3. La ciudadanía de Fuenmayor desconoce las vicisitudes, necesidades y problemas, así como 

qué  hace  el  ayuntamiento  al  respecto  o  qué  dificultades  tiene  para  abordarlos.  Se  le 

informa  puntualmente,  eso  sí  de  fiestas,  actuaciones,  eventos…  Este  grupo  municipal 

opina que es necesario que la población esté informada de los principales asuntos que le  

afectan y que es una responsabilidad de este Ayuntamiento facilitar todo lo posible que así 

Ayuntamiento de Fuenmayor
Avda. Ciudad de Cenicero, 2, Fuenmayor. 26360 (La Rioja). Tfno. 941450014. Fax: 941450652
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Ayuntamiento de Fuenmayor

sea.  Por ejemplo,  nada sabe la gente de los problemas medioambientales,  del  trabajo 

realizado (por qué no decirlo, por parte de Izquierda Unida) para combatir la dejación de 

responsabilidades de Cerabrick para restituir la zona explotada,  las dificultades de este 

ayuntamiento para llevar a cabo las acciones necesarias para la mejora de las condiciones 

de vida, etc.

Rogamos que no solamente se informe sobre las cuestiones como ferias de vinos sino 

también de otras  más trascendentales,  como las  medioambientales (como el  logro de 

puesta en marcha de plan - por qué no decirlo porque gracias a un grupo como IU ha 

estado pendiente y trabajando en ello- también se difundan entre la ciudadanía, a la que 

se tiene en situación de desinformación. Y nos parece una falta de responsabilidad. Así  

como otro tipo de necesidades y cuestiones en las que se viene trabajando (al menos por 

parte de IU). De chorraditas, se informa de todo. 

4. Una vez más nos vemos obligados a traer al pleno de este ayuntamiento un ruego sobre 

un tema que lleva siendo recurrente durante toda la legislatura por la dejación continuada  

del mismo por parte del Equipo de Gobierno del Partido Popular. De entre las muchas 

cuestiones que encajan con esta descripción, en este caso nos referimos concretamente a 

la política de transparencia de este Equipo de Gobierno.

Nos  vamos  a  abstener  de  hacer  un  recopilatorio  de  todas  las  faltas  de  transparencia 

durante  la  legislatura,  porque  nos  podría  llevar  más  tiempo el  deseado,  pero  cuando 

piensas en este tema rápidamente se te vienen a la cabeza un gran número de faltas de  

trabajo como, por ejemplo:

- Retrasos considerables en el envío de las actas de las juntas de gobierno

- Bajo número de comisiones y las que se convocan son meramente informativas y 

con un carácter puramente técnico y no político

- No convocatoria del Debate del estado del municipio

- Negativa del Equipo de Gobierno a debatir los ruegos en el pleno del Ayuntamiento

- No convocatoria de la comisión de revisión del ROF del pleno

- Etcétera, etcétera…

En consecuencia, rogamos encarecidamente, que este Equipo de Gobierno se ponga las 

pilas con la política de transparencia.
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Ayuntamiento de Fuenmayor

5. En la carretera LR-137 entre Navarrete y Fuenmayor (dirección Fuenmayor) a la altura del 

peaje de la AP-68, existe un bache que provoca cierta peligrosidad en la conducción. Por  

tanto,  rogamos  que  este  Ayuntamiento  contacte  con  la  Dirección  General  de 

Infraestructuras del Gobierno de La Rioja para que se ponga solución a esta situación antes 

de que se agrave más el estado de la vía.

6. Rogamos que nos informen del estado de la modificación de las ordenanzas relacionadas 

con las convocatorias de becas.

7. Ya en anteriores ocasiones en esta legislatura hemos llamado la atención sobre la casi nula 

actividad  cultural  de  Fuenmayor.  Dejando  de  lado  las  actuaciones  organizadas  por  el 

Gobierno de La Rioja a las que este Ayuntamiento se ha adherido, casi nada se hace. Hasta 

tal  punto además  es  la  escasa  calidad de la  actividad,  que ni  siquiera  se  obtiene una 

puntuación mínima para ser subvencionada por el Gobierno Regional. Rogamos que para 

el próximo curso este gobierno se tome en serio la promoción de la cultura y planifique 

con un mínimo de calidad y estructura un programa a la altura de lo que este pueblo 

necesita. 

No habiendo más asunto que tratar en el orden del día, cuando son las veintiuna horas y  

cuarenta y cinco minutos, el Alcalde levantó la sesión, extendiendo la presente acta, de todo lo cual  

como Secretario, doy fe y certifico.

                         Vº Bº 

El ALCALDE EL SECRETARIO-INTERVENTOR

           Fdo. Alberto Peso Hernáiz                                  Fdo. Javier López Martínez

Documento firmado electrónicamente
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